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Meurtre d’une étudiante algérienne en alleMagne : 
L’ambassade confirme l’arrestation du suspect

L’ambassade d’Algérie 
à Berlin a annoncé 
l’arrestation du suspect 

impliqué dans le meurtre de Rahma 
Ayat, une ressortissante algérienne 
résidant à Hanovre, survenu le 4 
juillet dernier.
Dans un communiqué officiel, 
l’ambassade a indiqué que le 
suspect est actuellement en garde à 
vue et fait l’objet d’une enquête. Elle 
a également précisé que le consulat 
général d’Algérie à Francfort est en 
contact permanent avec les autorités 
allemandes compétentes à Hanovre 
pour suivre l’évolution de cette 
tragique affaire et en élucider les 
circonstances.
L’ambassade a exprimé sa profonde 
tristesse et son émotion face à ce 
drame, adressant ses condoléances 
les plus sincères à la famille, 
aux proches et aux amis de la 
défunte. Elle a par ailleurs assuré 
qu’elle suit l’affaire de près, en 
coordination avec le consulat 
général à Francfort, et que toutes 
les dispositions nécessaires ont été 
prises pour faciliter et accélérer le 
rapatriement du corps de la défunte 
en Algérie, afin qu’elle soit inhumée 
dans son pays natal.
L’ambassade a exprimé sa gratitude 
pour l’esprit de solidarité, de 
sympathie et de compassion 

manifesté par notre communauté 
nationale en Allemagne envers la 
défunte et sa famille.
Elle a appelé cette dernière à faire 
preuve de sagesse et de calme, et à 
placer sa confiance dans les services 
de l’ambassade et du Consulat 
Général, qui veillent à prendre 
toutes les mesures nécessaires 
dans de tels cas, conformément 
aux dispositions des accords de 
coopération bilatéraux conclus 
entre les deux pays.
Assassinat de Rahma en Allemagne 
: Le déroulement glaçant des faits
L’Allemagne a été le théâtre d’un 
drame bouleversant qui a secoué 
la communauté algérienne et au-
delà. Rahma Ayat, une étudiante 
algérienne de 26 ans, a été 
brutalement assassinée dans son 
appartement au sud de Hanovre, 
un crime qui soulève de vives 
interrogations quant à son mobile.
Le matin des faits, des cris perçants 
ont alerté les résidents du quartier 
d’Arnum. Rapidement dépêlée sur 
place, la police a découvert le corps 
sans vie de Rahma, baignant dans 
son sang, présentant de multiples 
blessures par arme blanche au 
niveau de l’épaule et de la poitrine. 
Un homme allemand de 31 ans a été 
interpellé sur les lieux, couvert de 
sang.

Originaire d’Oran, Rahma était 
venue en Allemagne pour y suivre 
une formation d’infirmière. Décrite 
par ses proches et collègues comme 
une personne douce, respectueuse et 
dotée d’une moralité irréprochable, 
personne n’aurait pu imaginer une 
fin aussi tragique pour cette jeune 
femme pleine d’avenir.
Harcèlement et islamophobie : Les 
pistes explorées
Selon des voisins, Rahma aurait été 
la cible de harcèlement répété de 
la part de l’homme interpellé, en 
raison de son port du voile. Cette 
information renforce la thèse d’un 
crime islamophobe, une hypothèse 
que les autorités n’ont pas encore 
confirmée officiellement.
Cependant, le climat de haine 
croissant envers les femmes 
musulmanes en Allemagne et la 
multiplication des agressions à 
caractère islamophobe, dénoncés 
par la communauté musulmane 
locale, ne peuvent être ignorés.
La mère de Rahma, interrogée par 
un média, a révélé que sa fille l’avait 
alertée il y a plus de deux mois sur 
des agressions quotidiennes de la 
part d’un voisin. Ce dernier frappait 
violemment à sa porte, semant 
l’inquiétude.
Le matin du drame, le suspect aurait 
défoncé la porte de l’appartement 

de Rahma avant de la poignarder 
à plusieurs reprises. Malgré ses 
tentatives désespérées de chercher 
de l’aide en fuyant vers la cage 
d’escalier, elle a succombé à ses 
blessures.
Les amies de Rahma ont confirmé 
à sa mère que le motif du crime 
était lié à son attachement à son 
hijab, même sur son lieu de travail. 
Elles ont souligné que Rahma 
n’aurait jamais envisagé de rester 
en Allemagne si elle avait été 
contrainte de retirer son voile.
La réaction des autorités algériennes
Le ministère algérien des 
Affaires étrangères a réagi en 
recevant l’ambassadeur de la 
République fédérale d’Allemagne 
en Algérie, Georg Felzheim. La 
rencontre a permis d’évoquer 
le dynamisme des relations 
bilatérales et les perspectives 
de renforcement du partenariat 
algéro-allemand, notamment en 
matière de coopération consulaire 
pour protéger les intérêts de 

la communauté algérienne en 
Allemagne.
Le secrétaire d’État a 
particulièrement insisté sur la 
nécessité de renforcer les mesures 
visant à garantir la sécurité 
et l’intégrité des membres de 
la communauté algérienne en 
Allemagne.
Une manifestation de soutien à 
la cause de Rahma est prévue à 
Hanovre, organisée par le « Réseau 
contre le meurtre des femmes ». 
L’ambassade d’Algérie à Berlin a 
confirmé suivre de près l’affaire, 
assurant que toutes les dispositions 
nécessaires ont été prises pour 
faciliter et accélérer le rapatriement 
de la dépouille de la défunte.
Le Consulat général d’Algérie 
à Francfort est en contact 
permanent avec les autorités 
allemandes compétentes à Hanovre 
pour suivre l’évolution de cet 
événement tragique et élucider ses 
circonstances.
Les membres de la communauté 
algérienne ont été invités à faire 
preuve de sagesse et de calme et 
à faire confiance aux services de 
l’ambassade et du consulat général 
pour prendre toutes les mesures 
nécessaires conformément aux 
accords de coopération bilatéraux 
entre les deux pays.

Attaf reçoit un appel téléphonique de la vice-présidente 
de la Commission européenne

expo osaka 2025: 
Le Premier ministre visite les pavillons de plusieurs pays frères et amis

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, 
de la Communauté 

nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf, a reçu, samedi, un 
appel téléphonique de la vice-
présidente de la Commission 
européenne, Haute représentante 
de l’Union Européenne (UE) 
pour les affaires étrangères et 
la politique de sécurité, Mme 
Kaja Kallas, a indiqué un 

communiqué du ministère.
Les entretiens entre les deux 
parties ont porté sur “l’état et 
les perspectives des relations 
entre l’Algérie et l’Union 
européenne, aussi bien dans 
leur volet bilatéral relatif à 
l’accord d’association entre les 
deux parties, que dans le cadre 
multilatéral incluant les pays de 
la rive sud de la Méditerranée”, 
a précisé le communiqué.
Au niveau bilatéral, M. Attaf a 

souligné “la nécessité d’activer 
le principal mécanisme chargé 
de réglementer l’association 
algéro-européenne, à savoir 
le Conseil d’association, qui 
demeure le cadre idoine pour 
traiter toutes les questions 
d’intérêt commun, tant 
politiques qu’économiques”, 
selon la même source.
Concernant la coopération 
multilatérale, les deux parties 
ont échangé les vues sur le projet 

de Charte pour la Méditerranée, 
qui fait actuellement l’objet de 
concertations entre l’UE et les 
pays de la rive sud.
Au terme de l’entretien 

téléphonique, “les deux parties 
sont convenues de poursuivre 
et d’intensifier les efforts visant 
à conférer l’équilibre requis au 
partenariat économique entre 
l’Algérie et l’UE, de manière 
à préserver les intérêts des 
deux parties et de contribuer au 
renforcement de la paix, de la 
sécurité et du développement 
durable dans l’espace euro-
méditerranéen”, a conclu le 
communiqué.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a visité, 
vendredi, les pavillons 

de plusieurs pays frères et 
amis participant à l’Exposition 
universelle “Expo-Osaka 2025” 
qui se tient au Japon.
En visite à Osaka pour la 
célébration de la Journée 
nationale algérienne dans le 
cadre de cette exposition, le 

Premier ministre a entamé 
sa tournée par une visite du 
pavillon de l’Etat de Palestine, 
en compagnie du ministre de la 
Culture et des Arts, M. Zouhir 
Ballalou, et de la ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat, 
Mme Houria Meddahi.
Le Premier ministre et la 
délégation qui l’accompagne ont 
également visité les pavillons 

de la République tunisienne et 
du Sultanat d’Oman, où ils ont 
reçu des explications détaillées 
sur leurs expositions.

Au pavillon de la République 
italienne, le Premier ministre a 
sillonné les différentes parties de 
l’espace d’exposition présentant 
des pièces et tableaux artistiques 
illustrant le riche patrimoine 
historique et culturel de l’Italie.
Au terme de sa tournée, le 
Premier ministre a visité le 
pavillon de l’Etat du Qatar, où il 
a suivi un exposé exhaustif sur 

les différents aspects culturels, 
économiques et urbains du 
Qatar.
Enfin, M. Nadir Larbaoui a 
signé le livre d’or des pavillons 
visités, soulignant la profondeur 
des liens de fraternité, d’amitié 
et de coopération unissant 
ces pays à l’Algérie, dans le 
cadre d’une volonté politique 
commune.
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Immatriculation des véhicules importés de “moins de 3 ans” : 
Un calendrier spécial pour la réception des dossiers

L’Institut Algérien du Pétrole sacré meilleur institut énergétique 
au monde par l’OPEP

Recrutement chez Air Algérie 2025 :
Postes à pourvoir, conditions et modalités de candidature

Farida Laâtaoui, sous-
directrice de la gestion des 
biens et de leur transfert 

au ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
a annoncé la mise en place de 
commissions dans toutes les 
wilayas pour recevoir les dossiers 
d’immatriculation des véhicules 
importés de moins de 3 ans.
Dans une déclaration à l’Agence de 
presse algérienne (APS) publiée ce 
vendredi 11 juillet, la responsable 
a indiqué que le ministère a adopté 
« un calendrier pour le dépôt des 
dossiers d’obtention des cartes 
grises des véhicules importés de 
moins de 3 ans auprès des services 
d’immatriculation des wilayas, 
uniquement pour des raisons 
d’organisation, sans qu’aucun 
dossier ne soit rejeté ».
Ce calendrier vise à réguler le flux 
des demandes déposées auprès 
des services d’immatriculation. 
Elle a précisé que « les véhicules 
dédouanés avant le 31 décembre 

2024 ont vu leurs dossiers 
réceptionnés à partir du 11 mai 
2025 », tandis que « pour les 
véhicules dédouanés à partir du 
1er janvier 2025, les dossiers ont 
été réceptionnés à partir du 22 juin 
2025 ».
Pour les propriétaires de ce type de 
véhicules importés qui n’ont pas 
pu déposer leurs dossiers aux dates 
prévues, Laâtaoui a rassuré qu’ils 
pourront le faire ultérieurement.

Un nouveau système national 
pour centraliser les données 

des voitures importées
Depuis mai dernier, les autorités 
ont introduit un système 
informatique national centralisant 
les données des véhicules, de 
leurs propriétaires et du numéro 

d’immatriculation. Ce dispositif 
concerne actuellement les 
véhicules utilitaires et touristiques 
de moins de trois ans, avant 
d’être étendu à tous les types de 
véhicules (neufs, d’occasion ou 
déjà immatriculés).
Ce système est interconnecté avec 
les bases de données des Douanes, 
garantissant « transparence et 
rapidité » dans le traitement des 
dossiers. Des commissions ont été 
déployées dans chaque wilaya pour 
superviser le processus et prévenir 
d’éventuels dysfonctionnements.

Voitures importées de moins 
de 3 ans : 

Interdiction de cession 
pendant 36 mois

Laâtaoui a rappelé que les véhicules 
utilitaires ou touristiques importés 
de moins de trois ans et dédouanés 
à partir du 1er janvier 2025 portent 
la mention « non cessible pendant 
36 mois » sur leur carte grise. Cette 
restriction peut être levée après 
trois ans ou par le paiement d’une 
taxe compensatoire.

En revanche, les véhicules 
dédouanés avant le 31 décembre 
2024 peuvent être vendus 
librement, via le même système 
informatique, et ce, dans n’importe 
quelle commune, « quelle que 
soit la résidence du vendeur ou de 
l’acheteur ».
Carte grise en Algérie : un guichet 
unique et un système centralisé 
pour simplifier les démarches
Un guichet unique a été instauré 
pour gérer toutes les étapes : dépôt 
du dossier, traitement, délivrance 
de la carte grise et transaction de 
vente. Les autorités ont également 
renforcé la production des 
imprimés pour faire face à l’afflux 
des demandes.
Cette réforme s’inscrit dans un 
effort de modernisation et de 
transparence, en coordination avec 
les Douanes et la Sûreté nationale, 
pour faciliter les démarches des 
citoyens et des résidents étrangers.
Ces commissions sont renforcées 
par un dispositif de supervision 
piloté par les inspecteurs généraux 

des wilayas, chargé de contrôler 
toutes les opérations liées à ce 
processus.
Par ailleurs, un mécanisme de suivi 
centralisé a été mis en place par le 
ministère, en coordination avec les 
différents services, notamment la 
Direction générale des douanes, 
pour recenser les éventuels 
problèmes signalés par les wilayas, 
les analyser et y apporter des 
solutions adaptées.
En prévision de l’augmentation 
des demandes de cartes 
d’immatriculation, « des mesures 
ont été prises avec l’entreprise 
chargée de produire ces documents 
pour accélérer leur fabrication », a 
ajouté la responsable.
De plus, une coordination étroite 
a été établie entre le ministère, la 
Direction générale des douanes 
et la Direction générale de la 
Sûreté nationale pour faciliter 
la délivrance des documents 
nécessaires aux citoyens ou aux 
résidents étrangers dans le cadre 
de l’immatriculation des véhicules.

L’Algérie brille sur la scène 
énergétique mondiale 
: l’Institut Algérien du 

Pétrole (IAP), affilié au groupe 
Sonatrach, a été couronné « 
Meilleur institut de recherche dans 
le domaine de l’énergie » pour 
l’année 2025, lors du neuvième 
Forum de l’OPEP qui s’est tenu 
les 9 et 10 juillet à Vienne, en 
Autriche.
C’est au sein du somptueux hôtel 
de ville de Vienne, le « Vienna City 
Hall », que s’est tenue la cérémonie 
de remise des prix mercredi soir. 
Le Secrétaire général de l’OPEP, 
Haitham Al Ghais, a remis le 
trophée au directeur de l’IAP, M. 

Kannon Abdelkader, saluant à cette 
occasion l’excellence académique 
et scientifique de l’institut.
Le chef de l’OPEP a tenu à souligner 
le rôle stratégique de l’IAP dans la 
formation de générations d’experts 
en énergie, dont plusieurs sont 
devenus des figures influentes dans 
leurs pays, y compris à des niveaux 
ministériels.
Ce prix, décerné tous les deux 
ans par l’Organisation des 
pays exportateurs de pétrole, 
récompense les institutions ayant 
marqué le secteur par la qualité 
de leurs recherches, leur capacité 
de formation et leur impact sur les 
politiques énergétiques. L’IAP a su 

s’imposer face à une concurrence 
internationale de haut niveau, 
regroupant des instituts d’Afrique, 
d’Asie, d’Europe et d’Amérique.

Une expertise enracinée 
et reconnue

Fondé le 29 novembre 1965, 
l’Institut Algérien du Pétrole est 
un pilier de la formation technico-
scientifique dans les domaines du 
pétrole et du gaz. Il joue un rôle-
clé dans le développement des 
ressources humaines de Sonatrach, 
et forme également des cadres 
pour d’autres pays producteurs.
Ce prix vient confirmer la 
réputation mondiale de l’IAP 
et reflète la place centrale de 

Sonatrach dans l’économie 
énergétique internationale.
En marge de cette remise, l’OPEP 
a également attribué trois prix 
dans le domaine de la recherche 
énergétique, ainsi qu’un prix 
dédié à la presse spécialisée, 
soulignant l’importance d’une 
approche intégrée entre science, 

communication et politique 
énergétique.
Ce sacre algérien à Vienne est bien 
plus qu’un honneur symbolique : 
il traduit la capacité de l’Algérie 
à produire du savoir stratégique, 
à rayonner dans le secteur 
énergétique et à investir dans 
l’excellence pour accompagner 
les mutations mondiales dans les 
énergies fossiles et renouvelables.
Avec cette reconnaissance 
internationale, l’IAP s’impose 
comme un acteur clé de la 
transition énergétique en Afrique 
du Nord et confirme le leadership 
du pays dans les hautes sphères de 
la recherche pétrolière et gazière.

Air Algérie a annoncé 
l’ouverture du recrutement 
de mécaniciens 

aéronautiques, sous contrats à 
durée déterminée. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus de la compagnie pour 
renforcer sa préparation technique 

et améliorer les normes de sécurité 
opérationnelle à travers l’ensemble 
de son réseau.
Selon un communiqué de la 
compagnie, cette démarche vise à 
attirer de jeunes talents algériens 
qualifiés, capables de s’intégrer 
aux équipes de maintenance et de 

réparation de la Direction de la 
maintenance des aéronefs.
Ces nouvelles recrues 
contribueront activement au 
maintien de la disponibilité 
technique de la flotte d’Air 
Algérie, tout en respectant les plus 
hauts standards de sécurité et de 
qualité.

Air Algérie ouvre 
des postes pour les mécaniciens 

aéronautiques : 
Conditions de candidature

La compagnie a précisé les 
conditions d’éligibilité pour les 
candidats :
•Diplôme universitaire (Bac + 3 
ans minimum) dans les spécialités 
de l’aviation : aéronautique, 
génie mécanique (énergétique, 
mécanique générale), ou génie 
électronique (électronique, 
automatique).
•Être de nationalité algérienne.
•Avoir entre 23 et 40 ans.
•Avoir un casier judiciaire vierge.

•Posséder une bonne aptitude 
physique et mentale.
•Maîtriser la langue anglaise.
•Être capable de travailler dans 
toutes les structures de maintenance 
(ateliers, hangars, pistes, stations), 
selon un système de roulement, 
et dans des conditions techniques 
exigeant de travailler dans des 
espaces confinés ou en hauteur.
Air Algérie a invité les candidats 
intéressés à envoyer leurs dossiers 
par voie électronique, au format 
PDF, en un seul fichier portant 
le nom du candidat, à l’adresse 
e-mail suivante : recrutement.
tsa@airalgerie.dz. La date limite 
de dépôt des candidatures est fixée 
à dix (10) jours à compter de la 
date de publication de l’annonce.
Le communiqué a également 
souligné que les dossiers 
incomplets ou ne remplissant 
pas les conditions requises 
seront automatiquement rejetés. 
Il a insisté sur l’importance de 

respecter l’ordre spécifié des 
composants du dossier, qui doit 
inclure :
•Une lettre de motivation.
•Un curriculum vitae.
•Un extrait d’acte de naissance.
•Un document justifiant la situation 
vis-à-vis du service national.
•Une copie des deux faces de la 
carte d’identité nationale.
•Un extrait récent du casier 
judiciaire.
Cette annonce intervient à un 
moment clé pour la compagnie 
aérienne nationale. En effet, elle 
fait suite au lancement, il y a une 
semaine, de sa filiale Domestic 
Airlines et à la signature d’un 
accord majeur pour l’acquisition 
de 16 nouveaux avions ATR.
Ce recrutement massif de 
mécaniciens aéronautiques 
s’inscrit donc dans une stratégie 
plus large de développement et de 
modernisation de la flotte et des 
opérations d’Air Algérie.
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MinistÈre de l’eduCation : 
Réouverture ce dimanche des inscriptions en 1ère année primaire 

oran: 
Recul de la mortalité maternelle grâce à 
l’amélioration de la couverture sanitaire

sMsi:
Zerrouki met en avant à Genève les efforts de l’Algérie 

en matière de transformation numérique

tleMCen :
Le ministre de la Santé supervise la cérémonie de distinction des 

étudiants méritants des instituts nationaux de formation paramédicale

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, 
samedi dans un 

communiqué, la réouverture, 
à partir de dimanche, des 
inscriptions en première année 
primaire via l’espace réservé 
aux parents dans le système 
d’information du secteur.

“Le ministère de l’Education 
nationale informe les parents 
n’ayant pas encore inscrit leurs 
enfants nés entre le 1er janvier et 
le 31 décembre 2019 en première 
année primaire, qu’ils sont 
tenus de le faire via l’espace qui 
leur est réservé dans le système 
d’information du secteur de 

l’Education nationale, à partir 
de dimanche 13 juillet 2025, et 
ce, pour la deuxième et dernière 
fois”, lit-on dans le communiqué.
Les parents doivent “soumettre 
les demandes d’inscription de 
leurs enfants à travers le même 
espace via le lien https://awlya.
education.dz “, selon la même 

source, qui précise qu’”il leur 
suffit de remplir le formulaire 

d’inscription numérique y afférent 
et de choisir l’établissement 
scolaire qui leur convient”.
Les parents doivent aussi 
“imprimer et conserver le 
formulaire et le reçu de validation 
de l’inscription pour une 
utilisation ultérieure”, conclut le 
communiqué.

Les chiffres concernant la 
mortalité maternelle au cours 
des dernières années dans la 

wilaya d’Oran indiquent une baisse 
significative, grâce au renforcement 
de la couverture sanitaire et l’accès 
équitable aux soins, a indiqué, jeudi, 
le Pr Benbouabdallah, du service de 
la population de la direction locale 
de la Santé et de la population 
(DSP).
Le Pr Benbouabdallah, qui a 
présenté un bilan de la DSP lors 
de l’ouverture d’une journée 

organisée par le service population, 
à l’occasion de la Journée mondiale 
de la population, célébrée le 11 
juillet de chaque année, a indiqué 
que 44 cas de décès périnataux ont 
été enregistrés, en 2022, contre 35 

en 2023 et 26 en 2024.
Cette tendance, marquée par une 
chute graduelle, est nationale et 
n’a cessé de baisser, depuis des 
années, grâce au renforcement de 
la couverture sanitaire et l’accès 
équitable aux soins, en plus 
de la mise en place de plans et 
programmes nationaux ciblés pour 
améliorer la prise en charge mère-
enfants.
Le programme de la célébration 
de la Journée de la population, 
sous le slogan “Permettre aux 

jeunes de fonder les familles qu’ils 
désirent dans une Algérie prospère 
et pleine d’espoir “, a inclut des 
interventions de spécialistes de 
différents organismes, ainsi qu’une 
campagne de sensibilisation, avec 
la participation d’une vingtaine 
d’établissements de santé de 
la wilaya, qui ont dressé des 
chapiteaux au niveau de la place 
Maghreb, au centre ville.
Chaque établissement a mobilisé des 
spécialistes, qui seront disponibles 
jeudi et vendredi pour répondre 

aux questions des citoyens, selon 
différentes thématiques choisies, 
comme la lutte contre la drogue, la 
procréation assistée, la prévention 
contre l’hépatite C et le VIH .
Ce programme vise à sensibiliser 
sur des questions en rapport avec 
la croissance démographique et 
ses enjeux, notamment en ce qui 
concerne le rôle de la jeunesse 
dans la construction de l’avenir, 
ainsi que le renforcement de la 
communication avec la population 
sur la politiques démographique.

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Sid Ali 
Zerrouki a mis en exergue, 

mercredi à Genève (Suisse), les 
efforts de l’Algérie dans le processus 
de transformation numérique 
nationale, parallèlement au 
développement des infrastructures 
de télécommunications, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Intervenant lors d’une séance débat 
de haut niveau consacrée au thème 
“Infrastructures de l’information et 
de la communication: un fondement 
pour un accès universel, durable et 
abordable”, organisée dans le cadre 
des travaux du Sommet mondial sur 
la société de l’information (SMSI), 

qui se tient à Genève du 7 au 11 
juillet en cours, M. Zerrouki a passé 
en revue les efforts de l’Algérie 
dans le processus de transformation 
numérique nationale, parallèlement 
au développement des infrastructures 
de télécommunications.
A cette occasion, il a évoqué les 
objectifs de la vision éclairée du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a insisté 
à plusieurs reprises sur la nécessité 
de ne laisser aucune région à l’écart 
du progrès technologique et de 
garantir une in clusion numérique 
totale de toutes les catégories de la 
société.
Dans ce sillage, le ministre a souligné 

que “l’Algérie a massivement investi 
dans l’augmentation des capacités 
de la bande passante internationale, 
la généralisation du réseau de 
fibre optique, l’extension de la 
couverture 4G et le lancement de 
la 5G”, étant “un tournant décisif 
dans le processus de transformation 
numérique nationale”. 
M Zerrouki a, par là même, 
évoqué “l’adoption de solutions 
de connectivité par satellite sur 
l’ensemble du territoire national, 
y compris dans les zones les plus 
reculées et difficiles d’accès du Sud, 
en sus des investissements importants 
mobilisés dans les infrastructures 
visant non seulement à améliorer la 

couverture, mais aussi à faire de la 
connectivité numérique un vecteur 

de communication et un catalyseur 
de création d’opportunités”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a supervisé, 
jeudi soir à Tlemcen, 

une cérémonie de distinction en 
l’honneur des étudiants méritants 
issus des instituts nationaux de 
formation supérieure paramédicale.
Saihi a remis des certificats à 39 
étudiantes et étudiants distingués 
parmi les diplômés de la 9? 
promotion des sage -femmes et 
de la 11? promotion de la 
formation paramédicale, issus des 
instituts nationaux de formation 
paramédicale, sur un total de 8.380 
diplômés à l’échelle nationale. 
Ces diplômés se répartissent entre 
2.180 sage -femmes pour la santé 

publique et 6.200 paramédicaux 
dans différente 
spécialités.
A cette occasion, la directrice de la 
formation au ministère de la Santé, 
Mme Khoualed Linda, a indiqué 
que “le nombre de diplômés de 
la promotion nationale de cette 
année reflète les efforts continus 
déployés par le secteur de la santé 
pour renforcer le système avec des 
compétences qualifiées, capables 
d’offrir des services de qualité aux 
citoyens”.
Elle a également annoncé que la 
prochaine rentrée pédagogique 
verral ‘inscription de plus de 
14.000 étudiants et étudiantes 

dans les établissements et instituts 
de formation paramédicale. 
Ces inscriptions sont réparties 
sur 7.040 places pédagogiques 
réservées aux titulaires du 
baccalauréat, dont 1.000 places 
pour la formation de sage -femmes, 
6.000 pour les paramédicaux dans 
diverses spécialités et 40 pour les 
anesthésistes.
Elle a aussi précisé que, pour la 
prochaine rentrée, 7.000 places 
supplémentaires seront consacrées 
à la formation des auxiliaires 
paramédicaux dans les wilayas du 
Sud, réparties entre 3.000 places 
pour les aides-soignants, 3.000 
pour les aides en psychiatrie, et 

1.000 pour les aides en soins, 
soulignant que ces chiffres 
traduisent l’engagement constant du 
ministère à élargir les opportunités 
de formation et à fournir les 
ressources humaines nécessaires 
au développement du secteur de 
la santé, en particulier dans les 
wilayas du Sud qui bénéficient 

d’une attention particulière dans les 
politiques nationales de santé.
Par ailleurs, la visite du ministre 
de la Santé dans la wilaya de 
Tlemcen a inclus l’inspection du 
projet de réalisation d’une unité 
d’urgences médico-chirurgicales 
dans la commune de Maghnia, 
l’inauguration du service de 
médecine légale au niveau du centre 
hospitalo-universitaire de Tlemcen, 
la visite du service des urgences 
médico-chirurgicales de ce même 
hôpital, ainsi que l’inauguration 
d’une polyclinique dans la 
commune de Chetouane, baptisée 
au nom du martyr Bouchenafa 
Boumediene.
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Importations en Algérie :
Nouvelle procédure obligatoire pour les opérateurs 

économiques

À partir de 1 640 DA :
Tout ce qu’il faut savoir 

sur le train Algérie – Tunisie 
pour l’été 2025

Industrie agroalimentaire :
Hamoud Boualem entre 
officiellement au capital 

de NCA Rouiba

Dans un souci de 
transparence, d’efficacité 
et de coordination 

intersectorielle, le Ministère 
du Commerce Extérieur et de 
la Promotion des Exportations 
a publié, ce jeudi, une note 
explicative encadrant les 
procédures de dépôt du programme 
prévisionnel d’importation (PPI) 
pour le second semestre de l’année 
en cours.
Destinée à tous les opérateurs 
économiques, qu’ils soient 
personnes physiques ou 
morales, cette procédure 
concerne les importations liées 
au fonctionnement et/ou à 
l’équipement des entreprises. 
Le ministère a mis en place un 
processus structuré, articulé autour 
de six étapes principales :
1. Téléchargement du 
formulaire : Le modèle du PPI est 
disponible exclusivement sur le 
site officiel du ministère : www.
mcepe.gov.dz.
2.Remplissage et authentification 
: L’entreprise doit compléter 
le tableau du programme 
prévisionnel, le signer et le 
tamponner.

3.Visa ministériel obligatoire : 
Avant dépôt, le document doit être 
validé par le ministère de tutelle 
correspondant au secteur d’activité 
de l’entreprise (énergie, industrie, 
agriculture, etc.).
4.Dépôt électronique : Le tableau 
visé doit être envoyé uniquement 
à l’adresse e-mail suivante : 
ppfonctionnement@mcepe.gov.
dz. Aucun autre mode d’envoi ne 
sera accepté.
5.Réponse sous 7 jours : Le 
ministère s’engage à retourner le 
tableau validé à l’adresse e-mail de 
l’opérateur dans un délai maximal 
de sept (07) jours.
6.Début des opérations : Une fois 
le tableau validé reçu, l’entreprise 
peut engager ses opérations 
d’importation.
Cette procédure vise, selon le 
communiqué officiel, à renforcer 
la transparence, à mieux réguler 
les flux d’importations et à 

protéger le tissu productif national. 
Elle s’inscrit pleinement dans 
les priorités économiques du 
gouvernement algérien, notamment 
dans un contexte où l’optimisation 
des ressources et la réduction 
de la facture d’importation sont 
devenues stratégiques.
Par ailleurs, cette démarche 
permet une meilleure coordination 
entre les différents ministères de 
tutelle et facilite la traçabilité des 
opérations d’importation dans 
des secteurs jugés sensibles ou 
stratégiques tels que l’énergie, 
l’industrie pharmaceutique, ou 
l’agriculture.

Contrôle renforcé 
des importations en Algérie

Dans le prolongement de sa 
stratégie de régulation des flux 
financiers et des importations, le 
gouvernement algérien a introduit 
une nouvelle exigence dans le 
domaine des services importés. 
L’Association professionnelle 
des banques et des établissements 
financiers (ABEF) a informé, 
le 9 juillet 2025, l’ensemble 
des établissements bancaires 
qu’une autorisation préalable du 
ministère du Commerce extérieur 

est désormais obligatoire pour 
toute domiciliation bancaire liée à 
l’importation de services.
Une mesure immédiate et 
impérative. La note officielle 
précise que cette disposition est 
d’application immédiate. Ainsi, 
les banques ne peuvent plus 
effectuer de domiciliation ou de 
transfert de fonds pour ce type 
d’opération sans avoir reçu le feu 
vert officiel du ministère concerné. 
Cela inclut les prestations telles 
que la maintenance technique, la 
formation, le conseil, les services 
numériques ou encore l’ingénierie.

Impact sur les entreprises 
et l’économie algérienne

Cette décision s’inscrit dans un 
contexte de contrôle renforcé des 
sorties de devises, dans le but de 
réduire la dépendance du pays 
aux importations de services et 
de mieux aligner ces flux avec les 
priorités économiques nationales. 
Cette mesure aura sans doute des 
répercussions concrètes sur les 
délais de traitement des opérations 
pour les entreprises algériennes, en 
particulier les PME qui font appel 
à des prestataires étrangers.
Elles devront désormais intégrer ce 

nouveau paramètre administratif 
dans leur organisation et leurs 
prévisions financières. En 2023, 
l’Algérie a importé près de 8,5 
milliards de dollars de services, 
ce qui montre l’enjeu stratégique 
d’un encadrement strict de 
ces opérations. Ce contrôle 
accru pourrait, à moyen terme, 
encourager le développement de 
solutions locales, en particulier 
dans des secteurs comme la 
formation, l’expertise technique 
ou les services digitaux.

Vers une économie algérienne 
plus indépendante

Ainsi, le nouveau dispositif 
du ministère du Commerce 
extérieur, combiné à la procédure 
de soumission du programme 
prévisionnel d’importation, 
participe d’une volonté claire 
des autorités algériennes : mieux 
maîtriser les importations, 
diversifier l’économie nationale et 
préserver les réserves en devises.
Le gouvernement espère que ces 
mesures permettront de stimuler 
la production locale et de réduire 
la dépendance aux importations, 
contribuant ainsi à une économie 
plus résiliente et souveraine.

À l’approche de la haute saison 
estivale, la Tunisie demeure l’une 
des destinations phares pour des 

milliers d’Algériens en quête de détente, 
de plages et de proximité culturelle. Cette 
année, les voyages entre les deux pays 
s’annoncent plus pratiques que jamais grâce 
à la remise en service du train international 
reliant Annaba à Tunis.
Une nouvelle liaison ferroviaire qui promet 
confort, économies et fluidité pour les 
voyageurs des deux rives.
Dans ce contexte, la Société Nationale 
des Transports Ferroviaires (SNTF) a 
officiellement dévoilé les horaires et les 
tarifs des voyages du train international 
reliant l’Algérie à la Tunisie, marquant ainsi 
une étape importante pour les déplacements 
entre les deux pays.
Selon un communiqué de la SNTF, le départ 
du train est fixé depuis la gare de Annaba 
les dimanches, mardis et jeudis à 9h00 du 
matin. Le train arrivera à Tunis à 18h27, 
après avoir desservi les gares de Souk 
Ahras, Ghardimaou, Jendouba et Béja.
Dans le sens inverse, au départ de la gare 

de Tunis, les départs auront lieu les lundis, 
mercredis et vendredis à 8h25 du matin, 
avec une arrivée prévue à Annaba à 18h20.

Train Algérie – Tunisie : 
Formalités et points de vente des billets

Les procédures de passage frontalier se 
dérouleront à la gare internationale de Souk 
Ahras pour les voyageurs en provenance 
d’Algérie, et à la gare de Ghardimaou (16 
km de la frontière algéro-tunisienne) pour 
ceux en provenance de Tunisie.
Les billets sont disponibles à l’achat dans 
les gares de Annaba et Souk Ahras, ainsi que 
dans les gares d’Alger, Oran, Constantine, 
Sétif et El Eulma.

Train Algérie – Tunisie : 
Tarifs compétitifs et réductions

 pour les enfants
La SNTF a annoncé des tarifs compétitifs 
pour ces nouvelles liaisons :
•Billet première classe : 1 900 DZD
•Billet deuxième classe : 1 640 DZD
•Billet aller-retour première classe : 3 485 
DZD
•Billet aller-retour deuxième classe : 3 040 
DZD
Des réductions spéciales sont également 
prévues pour les enfants :
•Gratuité pour les enfants de moins de 4 ans.
•Réduction de 50% pour les enfants âgés de 
4 à 12 ans.
Cette nouvelle offre ferroviaire devrait 
faciliter les échanges et le tourisme entre 
l’Algérie et la Tunisie, en offrant une 
alternative de transport confortable et 
abordable.

L’entreprise algérienne Hamoud Boualem a 
annoncé, via un communiqué officiel, son 
entrée au capital de NCA Rouiba, à la suite 

de l’acquisition des parts détenues jusqu’ici par le 
groupe français Castel. Cette opération, hautement 
stratégique, marque un tournant dans l’industrie 
agroalimentaire nationale, en réunissant deux 
marques emblématiques du paysage économique 
algérien.
Ce rapprochement vise à renforcer les synergies 
industrielles et logistiques entre les deux entreprises 
et à redonner un nouvel élan à la marque Rouiba, 
pionnière dans les jus de fruits. Il s’agit d’une 
initiative qui reflète une volonté affirmée de 
soutenir le tissu productif local et d’accompagner 
l’évolution du marché des boissons, dans un 
contexte économique de plus en plus concurrentiel.
« Il nous tient à cœur de préserver les marques qui 
façonnent l’identité de notre pays. Cette alliance 
traduit avant tout un engagement fort : celui de 
construire, ensemble, une trajectoire de confiance 
au service des consommateurs et du développement 
de l’industrie locale », a déclaré Abdenour Houaoui, 
PDG de Hamoud Boualem.

Hamoud Boualem : 
L’héritage d’une marque centenaire au service 

de la modernité
Fondée à Alger en 1878, Hamoud Boualem est 
l’une des plus anciennes entreprises familiales 
d’Algérie, et même du continent africain. Connue 
pour ses boissons gazeuses emblématiques telles 
que Selecto, Hamoud La Blanche ou encore Slim, la 
marque est profondément ancrée dans le patrimoine 
culturel algérien.
Depuis près de 150 ans, Hamoud Boualem 
incarne un savoir-faire transmis de génération en 
génération, tout en intégrant l’innovation au cœur 
de sa stratégie. Elle s’est imposée comme un acteur 
majeur du secteur des boissons, élargissant ses 
gammes et s’ouvrant à l’export vers plusieurs pays, 
notamment en Europe, au Canada et au Moyen-
Orient.
L’entreprise se distingue aussi par la qualité de 
ses installations industrielles modernes, et par son 

engagement envers une production locale maîtrisée. 
Fidèle à son identité, elle continue de développer 
des produits qui allient tradition, goût authentique 
et exigences contemporaines.

Rouiba :
 Une marque historique au service 

du fruit algérien
Créée en 1966 par la famille Othmani, NCA Rouiba 
est une référence nationale dans la production de jus 
de fruits et de boissons naturelles. Pionnière dans 
son domaine, la marque a conquis la confiance des 
consommateurs grâce à la qualité de ses produits, 
une politique de proximité et un ancrage territorial 
fort.
Rouiba propose une gamme variée de jus : 100 % pur 
jus, nectars, boissons aux fruits sans conservateurs, 
conditionnés en briques ou bouteilles PET, adaptés 
aussi bien aux familles qu’à la consommation 
individuelle. Elle s’est également illustrée dans le 
développement de nouveaux formats, innovants et 
pratiques.
L’entreprise a été l’une des premières du secteur 
à s’engager dans une stratégie d’industrialisation 
nationale structurée, avec des lignes de production 
modernes, respectant les normes internationales. 
Son engagement pour la qualité, la sécurité 
alimentaire et la durabilité a permis à Rouiba de 
devenir un acteur incontournable dans les foyers 
algériens.
Rouiba bénéficie d’une forte notoriété, portée par 
une image familiale et accessible. La marque est 
présente dans les petits commerces comme dans les 
grandes surfaces, et a su accompagner les moments 
de vie de plusieurs générations. Son slogan, souvent 
associé au goût du fruit et à l’authenticité, reste 
gravé dans la mémoire collective.
Avec l’arrivée de Hamoud Boualem dans son 
capital, Rouiba entame une nouvelle phase de 
développement, fondée sur l’alliance de deux 
expertises industrielles solides et complémentaires. 
Ensemble, elles aspirent à porter encore plus haut 
les couleurs du savoir-faire algérien, sur le marché 
local comme à l’international.
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ANNABA / SECTEUR URBAIN 5
Campagne de nettoyage des plages pour un été sûr et propre

ANNABA:
Suivi de l’avancement des travaux de deux centres de stockage 

de céréales à El Tréat

Dans le cadre des 
préparatifs liés à la 
saison estivale, une 

campagne de nettoyage des 
plages a été lancée à Annaba, 
sous la supervision du délégué 
du secteur urbain-5 et avec 
la participation active des 
gestionnaires de la plage ‘’Rizzi 
Amor’’. Cette opération s’inscrit 
dans une stratégie globale visant 
une prise en charge optimale des 
vacanciers et une amélioration 
significative des conditions 
d’accueil durant l’été, en 
mettant l’accent sur plusieurs 
aspects essentiels : la propreté 
des lieux, la préservation de 
la santé publique, la sécurité 
des usagers et l’attractivité des 
espaces balnéaires. Les équipes 
mobilisées ont procédé à un 

ramassage des déchets solides, 
au désherbage, au nivellement 
du sable, ainsi qu’à l’installation 
de dispositifs de signalisation 
et de sécurité. L’intervention 
a concerné l’ensemble du 
linéaire côtier de la plage 
‘’Rizzi Amor’’, connue pour 
son affluence pendant les week-

ends. Cette action s’inscrit dans 
la volonté d’offrir aux estivants 
un environnement propre, sûr 
et accueillant », a déclaré un 
responsable local, précisant 
que le suivi se poursuivra tout 
au long de la saison. Outre 
l’aspect logistique, la campagne 
a également une dimension 

éducative et environnementale : 
des messages de sensibilisation 
à la propreté ont été diffusés à 
l’attention des estivants, avec des 
appels à adopter un comportement 
responsable et civique. Les 
services de l’environnement  
prévoient la multiplication de 

ces campagnes tout au long 
de l’été, en coordination avec 
les associations locales, la 
Protection Civile et les services 
de sécurité, pour garantir une 
expérience balnéaire à la hauteur 
des attentes des citoyens et des 
visiteurs.

Dans le cadre du renforcement 
des capacités locales 
en matière de sécurité 

alimentaire, le secrétaire général 
de la wilaya d’Annaba a effectué 
une visite d’inspection sur le site 
du projet de réalisation de deux 
centres de stockage de céréales 
dans la commune d’El Tréat, 
relevant de la daïra de Berrahal. Il 
était accompagné du chef de daïra, 
de la directrice des équipements 
publics ainsi que du président de 
l’Assemblée populaire communale.
Ce projet stratégique, en cours de 
réalisation, prévoit la construction 
de deux centres de proximité 
destinés au stockage des céréales, 
avec une capacité individuelle de 

50.000 quintaux, soit un total de 
100 000 quintaux pour l’ensembe 
de la zone.
Au cours de cette visite, le secrétaire 
général a insisté sur l’accélération 
du rythme des travaux en appelant à 
la mobilisation soutenue d’équipes 
sur chaque chantier. Il a également 
souligné l’importance de renforcer 
les ateliers par les moyens humains 
nécessaires afin de garantir la 
réception des ouvrages dans les 
délais contractuels.
Ce projet, une fois achevé, viendra 
consolider les capacités de la wilaya 
d’Annaba en matière de stockage 
des céréales, contribuant ainsi de 
manière significative à la réalisation 
des objectifs nationaux en matière 
de sécurité alimentaire.

ANNABA / SAISON ESTIVALE
Une commission du  ministère de l’intérieur 

en visite sur le littoral

Une commission 
ministérielle relevant du 
ministère de l’Intérieur 

a effectué, jeudi dernier, une 
visite de terrain sur plusieurs 
plages autorisées à la baignade 
dans la wilaya d’Annaba. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre 
du suivi de la gestion de la saison 
estivale et du contrôle du respect 
des normes réglementaires 
imposées aux exploitants des 
espaces balnéaires.
La commission s’est intéressée 
de près aux conditions dans 
lesquelles les plages sont gérées, 

avec une attention particulière 
portée au respect du principe de la 
gratuité d’accès pour les citoyens. 
Elle a également examiné les 
formes d’exploitation touristique 
mises en place et évalué la 
qualité des services proposés aux 
estivants, notamment à travers 
l’état des installations, des 
équipements disponibles et des 
dispositifs d’accueil.
Cette mission vise à garantir une 
saison estivale placée sous le 
signe de la sécurité, du confort 
et de l’accès équitable pour tous. 
Les membres de la commission 
ont pu échanger avec les 

responsables locaux sur les 
efforts engagés pour améliorer 
l’encadrement des plages et offrir 
un environnement accueillant 
aux vacanciers.
Composée de représentants du 
ministère de l’Intérieur, de la 
commission nationale chargée 
de la préparation et du suivi de 
la saison estivale, ainsi que d’un 
représentant de la Gendarmerie 
nationale, la délégation 
poursuivra ses visites à travers 
d’autres wilayas côtières du 
pays, dans une optique de veille, 
d’écoute et de réajustement 
continu des dispositifs estivaux.

Sihem.Ferdjallah



RECRUTEMENT:
La police d’Annaba poursuit ses 

sorties de proximité pour expliquer 
les conditions du concours des 

inspecteurs de police

ANNABA/ CONSERVATION DES FORÊTS

Sortie de terrain conjointe au 
Parc Méditerranéen d’Aïn Achir

ANNABA / LUTTE CONTRE LES INCENDIES

Feu de broussailles à Aïn Achir: 
Intervention d’urgence de la 

protection civile 

ANNABA / CRIMINALITÉ
La police aux frontières déjoue 

deux tentatives de transfert 
illégal de devises à l’aéroport 

Rabah Bitat

La sûreté de wilaya d’Annaba 
multiplie ces derniers jours ses 
sorties sur le terrain afin d’informer 

et de sensibiliser les jeunes intéressés 
par la nouvelle opération de recrutement 
d’inspecteurs de police, ouverte cette 
année aux candidats des deux sexes. 
Des équipes de policiers sillonnent ainsi 
différents quartiers, places publiques et 
établissements éducatifs pour présenter 
les modalités d’inscription, les critères 
d’éligibilité ainsi que les étapes du 
concours. Ces campagnes de proximité 
visent notamment à répondre aux 
nombreuses questions que se posent 
les postulants, tout en garantissant une 
information claire et transparente sur 
ce processus de sélection. Selon les 
responsables locaux de la police, cette 
démarche s’inscrit dans une politique de 
communication ouverte avec les citoyens 

et dans le souci d’attirer un maximum de 
candidats répondant aux conditions fixées. 
Parmi les critères essentiels figurent 
notamment l’âge, le niveau d’études 
requis, la condition physique ainsi que 
l’absence de tout antécédent judiciaire. 
Les séances d’explication sont également 
l’occasion pour les agents présents sur 
le terrain de rappeler l’importance du 
respect des délais et la nécessité de 
fournir un dossier complet et conforme 
aux exigences. Les candidats intéressés 
sont ainsi invités à se rapprocher des 
sûretés urbaines et de la direction de la 
Sûreté de wilaya pour toute information 
complémentaire.
À travers ces opérations, la police 
d’Annaba espère non seulement renforcer 
ses effectifs avec de nouveaux éléments 
motivés et bien formés, mais aussi 
instaurer une culture de confiance et de 
proximité avec la population. 

Dans le cadre des efforts de 
prévention contre les incendies 
de forêt, les services de la 

conservation des forêts d’Annaba ont 
organisé une sortie de terrain conjointe 
au Parc Méditerranéen d’Aïn Achir. 
Cette initiative a vu la participation 
active du personnel forestier, des agents 
de la Protection Civile, ainsi que des 
représentants de l’Agence Nationale de 
Développement du Tourisme (ANDT).  
Cette sortie avait pour objectif d’évaluer 
sur le terrain le respect des mesures de 
sécurité et de sûreté dans les espaces 
naturels, particulièrement ceux à forte 
fréquentation touristique, en prévision 
des risques accrus d’incendies pendant 
la saison estivale. L’inspection a 
porté sur : L’état des sentiers et voies 
d’évacuation, l’accès aux points d’eau 
pour les interventions, la signalisation des 
consignes de sécurité, la sensibilisation 

des visiteurs et usagers du parc. Cette 
démarche proactive reflète l’importance 
de la coordination intersectorielle pour 
la protection du patrimoine naturel et la 
préservation des écosystèmes locaux.

Les équipes d’intervention de la 
protection civile d’Annaba sont 
intervenues rapidement pour 

maîtriser un incendie de broussailles 
et d’herbes sèches déclaré dans la 
zone forestière d’Aïn Achir, un secteur 
sensible en période estivale. L’alerte 
a été donnée en début d’après-midi, 
mobilisant immédiatement les unités 
spécialisées en lutte contre les feux 
de forêt. Grâce à la promptitude des 
agents et à la mobilisation de moyens 
matériels adaptés, le feu a été rapidement 
circonscrit, évitant ainsi sa propagation 
vers les zones habitées ou les massifs 

forestiers denses. L’intervention a permis 
de limiter les dégâts environnementaux, 
sans enregistrer de perte humaine ni de 
dommages majeurs aux infrastructures. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
du dispositif de veille saisonnière 
renforcée mis en place par la Protection 
Civile pour faire face aux risques accrus 
d’incendies en période estivale. La 
protection civile d’Annaba appelle les 
citoyens à la vigilance, en particulier dans 
les zones naturelles, et rappelle que tout 
comportement négligent ( jet de mégot, 
feu de camp, brûlage sauvage…) peut 
avoir de graves conséquences.

La lutte contre la criminalité sous 
toutes ses formes se poursuit 
avec intensité à Annaba. Dans le 

cadre d’une coordination opérationnelle 
renforcée entre les différentes corps de la 
sûreté nationale, les services de la police 
des frontières de l’aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’ ont récemment mis en échec deux 
tentatives distinctes de transfert illégal de 
devises vers l’étranger.
Les faits remontent à la première 
semaine du mois de juillet, lorsque les 
agents de la police aux frontières ont 
réussi à interpeller deux individus, âgés 
respectivement de 35 et 39 ans. Les 
deux suspects ont été appréhendés alors 
qu’ils tentaient d’acheminer une somme 

importante en devise étrangère, estimée à 
12.175 euros, sans déclaration préalable, 
en violation des lois en vigueur.
À l’issue des procédures légales, les mis 
en cause ont été présentés par les services 
de la sûreté de daïra d’El Bouni devant 
le procureur de la République près le 
tribunal d’El Hadjar. Ils sont poursuivis 
pour infraction à la législation et à la 
réglementation en matière de changes et 
de mouvement des capitaux de et vers 
l’étranger.
Ces opérations s’inscrivent dans la 
stratégie de la Direction générale de 
la sûreté nationale visant à renforcer 
la surveillance des points de passage 
frontaliers et à faire barrage à toute 
tentative de transfert illicite de fonds.

S.Y

Imen.B

Imen.B
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À l’occasion du dixième 
anniversaire du service 
de radiothérapie du 

Centre Hospitalo-Universitaire 
(CHU) d’Annaba, un second 
colloque scientifique a réuni  à 
l’hôtel Sabri, un large éventail de 
spécialistes et d’universitaires 
venus d’Algérie mais aussi 
de plusieurs pays étrangers, 
dont la France, la Tunisie, les 
Émirats arabes unis et l’Arabie 
saoudite. Organisé par le service 
de radiothérapie du CHU 
d’Annaba en collaboration 
avec la faculté de médecine de 
l’Université Badji Mokhtar. Ce 

rendez-vous scientifique s’est 
déroulé sous le thème : « 10 ans 
de traitement par radiothérapie 
à Annaba : innovations, défis et 
perspectives ». Au programme 
de cette journée dense, plusieurs 
sessions ont permis de dresser le 
bilan d’une décennie d’activité, 
marquée par la prise en charge 
de milliers de patients atteints de 
cancer. Des échanges fructueux 
ont porté sur le fonctionnement 
des réunions de concertation 
pluridisciplinaire (RCP), un 
outil clé pour améliorer la 
qualité des soins grâce à une 
meilleure coordination entre 
oncologues, radiothérapeutes et 

chirurgiens.
Les intervenants ont également 
mis en lumière les nouvelles 
technologies appliquées au 
traitement, comme la SGRT 
(Surface Guided Radiation 
Therapy), une technique de 
pointe qui assure une irradiation 
plus précise et plus sécurisée, 
tout en respectant les normes 
internationales.
Les communications techniques 
et scientifiques ont souligné les 
dernières avancées permettant 
d’accélérer la prise en charge 
des patients et de favoriser une 
intégration plus harmonieuse 
entre les différentes spécialités. 

Ces innovations visent 
notamment à réduire les délais 
d’attente et à améliorer la 
qualité de vie des malades. En 
clôture des travaux, le directeur 
du CHU d’Annaba a salué les 
efforts considérables consentis 
par l’ensemble du corps médical 
et paramédical, mettant en 

avant l’implication sans faille 
du service de radiothérapie. 
Un hommage particulier a 
été rendu au professeur Lilia 
Naoun, cheffe de service, pour 
son engagement constant et sa 
contribution au rayonnement 
de cette spécialité au niveau 
national et international.

Annaba célèbre la dixième année de traitement par 
radiothérapie et se projette vers l’avenir

S.Y

Sous la supervision du 
directeur général de l’OPGI 
(Office de Promotion et 

de Gestion Immobilière) de la 
wilaya d’Annaba, une opération 
de distribution du troisième et 
dernier avis avant poursuites 
judiciaires a été menée dans 
les cités résidentielles relevant 
de l’unité OPGI de Sidi Amar. 
Cette démarche a mobilisé 
plusieurs responsables de 
l’office, notamment le chef 

du département finances et 
comptabilité, le chef de la 
division maintenance et gestion 
du patrimoine, ainsi que le 
chef de l’unité de Sidi Amar, 
accompagnés d’un représentant 
légal de la cellule des litiges et 
affaires juridiques.Sur le terrain, 
l’opération a été encadrée par 
les agents de l’unité locale 
et la brigade chargée du 
recouvrement des loyers. Elle 
s’inscrit dans une stratégie 
de fermeté visant à inciter les 
locataires à régulariser leur 

situation, tout en leur offrant 
une dernière opportunité avant 
l’engagement de procédures 
judiciaires. Les représentants 
de l’OPGI ont salué le bon 
déroulement de l’opération, 
rendue possible grâce à 
l’implication des équipes et à 
la coopération des habitants 
concernés. Une étape jugée 
indispensable pour préserver 
l’équilibre financier de l’office 
et maintenir les efforts de 
maintenance et de gestion du 
patrimoine immobilier.

ANNABA / OPGI :
Derniers avis avant poursuites judiciaires pour les 

retardataires de paiement de loyers à Sidi Amar
S.Y

ANNABA / ASSOCIATION JUNA JUNIOR :
Une journée dédiée à la santé visuelle sur le Cours de la Révolution

Le Cours de la Révolution 
d’Annaba a abrité, 
hier,  une initiative de 

santé publique placée sous le 
signe de la prévention et de 
l’accès aux soins. Intitulée 
‘’YOUBSIROUNE’’ cette 
journée de sensibilisation et 
de dépistage ophtalmologique 
est organisée par l’association 
JUNA JUNIOR, en 

collaboration avec l’Association 
des ophtalmologistes Privés 
Algériens (AOPA). Les citoyens 
ont eu  la possibilité de bénéficier 
gratuitement d’un premier 
examen ophtalmologique, 
réalisé par des spécialistes. 
L’objectif de l’action est clair 
: alerter sur les dangers de 
deux maladies silencieuses qui 
menacent la vision de milliers 
d’Algériens – la rétinopathie 
diabétique et le glaucome. « Il 

s’agit de pathologies souvent 
détectées à un stade avancé, 
alors qu’un dépistage précoce 
permettrait d’éviter des pertes 
irréversibles de la vue», 
expliquent les organisateurs. 
Au-delà du volet médical, 
l’événement se veut également 
pédagogique, en informant le 
public sur les facteurs de risque, 
les symptômes à surveiller, 
et les bonnes pratiques pour 
préserver sa santé visuelle. 

Cette mobilisation traduit 
une volonté de rapprocher les 
professionnels de santé des 
citoyens, et de rompre avec le 
fatalisme lié à la perte de la vue, 
en particulier chez les personnes 
diabétiques ou âgées. Voir, c’est 
comprendre. Prévenir, c’est agir. 
Tel est le message porté par cette 
journée, qui allie engagement 
associatif, professionnalisme 
médical et action citoyenne au 
service du bien-être collectif.

Imen.B

À l’approche de la rentrée 
universitaire 2025/2026 
et de l’accueil des 

délégations participantes aux 
jeux africains, la résidence 
universitaire 3000 lits d’El Bouni, 
madame Hafsaoui.L, a exprimé 
sa profonde reconnaissance 
à tous ses partenaires. Dans 

un message empreint de 
gratitude, madame Hafsaoui 
a tenu à remercier l’ensemble 
des résidences universitaires 
relevant de la direction des 
services universitaires Annaba 
Centre, ainsi que leurs cadres, 
agents et ouvriers, pour leur 
engagement dans les préparatifs 
et l’amélioration des conditions 
d’hébergement. Grâce à cette 

mobilisation collective, la 
résidence 3000 lits d’El Bouni 
a pu bénéficier de 800 chaises, 
2 000 matelas et 180 lits. Ces 
équipements ont été installés 
avec l’appui précieux des 
équipes de la résidence Sidi 
Achour 3, sous la direction de 
Berkous Hichem, et le soutien 
constant de madame Hadji .W. 
La directrice a également salué 

le travail de la Commission de 
contrôle des équipements,  Enfin, 
un remerciement particulier 
fut adressé aux résidences de 
Bouhdid, Sehil El Gharbi, Safsaf, 
Sidi Achour 1 et 2 et Djisr El 
Abyad, qui ont œuvré main dans 
la main pour assurer un accueil 
digne et chaleureux aux étudiants 
et invités africains.

ANNABA / EL BOUNI :
Rentrée universitaire et hébergement des participants aux

jeux africains scolaires : 
La direction de la résidence 3000 lits salue la solidarité des partenaires

S.Y



Donald Trump constate une dévastation « dure à croire » 
au Texas, après les inondations qui ont fait 120 

morts et plus de 170 disparus

Des combattants du PKK brûlent leurs armes dans un geste 
symbolique fort pour marquer le processus de paix

Je n’ai jamais rien vu de tel », a 
déclaré sur place le président 
américain, une semaine 

tout juste après la catastrophe. 
Alors que la polémique enfle, le 
dirigeant républicain a balayé les 
critiques sur la lenteur des alertes 
et l’efficacité des secours, selon 
le monde fr.
Donald Trump s’est rendu au 
Texas, vendredi 11 juillet, pour 
observer les dégâts provoqués 
par les inondations qui ont fait au 
moins 120 morts, au moment où 
la réponse des autorités locales et 
fédérales est pointée du doigt. Le 
centre de l’Etat a été frappé, le 4 
juillet, jour de la fête nationale 
aux Etats-Unis, par des pluies 
diluviennes qui ont provoqué 
des crues subites, surprenant de 
nombreux habitants dans leur 
sommeil.
Arbres déracinés, tracteurs 
renversés, et débris en tous genres 
: le président américain et son 
épouse, Melania, ont pu constater 
la dévastation, une semaine tout 
juste après la catastrophe. « Je 

n’ai jamais rien vu de tel », a 
déclaré M. Trump lors d’une 
table ronde avec les autorités 
locales. « La dévastation est dure 
à croire », a-t-il ajouté, citant « 
des arbres centenaires qui ont 
simplement été arrachés du sol ».
Le locataire de la Maison 
Blanche s’est notamment rendu 
avec son épouse à Kerrville, 
chef-lieu de 25 000 habitants du 
comté de Kerr, le plus touché par 

la catastrophe, avec 96 morts, 
dont 36 enfants. Un camp de 
vacances chrétien pour filles, 
situé dans la localité de Hunt, sur 
les rives du fleuve Guadalupe, a 
payé un lourd tribut : 27 enfants 
et moniteurs sont morts.
Au total, au moins 120 décès 
liés aux inondations ont été 
recensés dans l’Etat tandis que 
les autorités comptent toujours 
plus de 170 disparus.

Les coupes budgétaires 
fédérales au cœur des 
interrogations
La visite du dirigeant républicain 
survient alors que les questions 
se font plus pressantes sur 
la gestion de la crise par les 
autorités locales et sur l’impact 
des coupes budgétaires, voulues 
par l’administration Trump, 
sur les systèmes d’alerte et de 
secours. Interrogé peu après la 
catastrophe pour savoir s’il avait 
toujours l’intention de supprimer 
progressivement l’Agence 
fédérale de gestion des urgences 
(FEMA), M. Trump a répondu 
que ce n’était pas le moment d’en 
parler.
L’occupant du bureau Ovale, 
qui avait précédemment déclaré 
qu’en cas de catastrophe, les 
secours devaient être gérés au 
niveau des Etats, a par ailleurs 
signé rapidement une déclaration 
de catastrophe afin de fournir au 
Texas des ressources fédérales.
La réponse immédiate aux 
inondations apportée par l’Etat 

fédéral « a été rapide et efficace 
», a insisté sur X, jeudi, la 
ministre de la sécurité intérieure 
américaine, Kristi Noem. Mais 
la chaîne CNN affirme que les 
opérations de secours de la 
FEMA ont été retardées par des 
obstacles bureaucratiques après 
une nouvelle règle adoptée par 
la ministre visant à réduire les 
dépenses.
Lors de la table ronde, M. 
Trump a dénoncé l’opposition 
démocrate « qui ne veut faire que 
critiquer », mais aussi certaines 
questions de la presse – qualifiant 
même une journaliste présente de 
« malfaisante ». « Tout le monde 
dans cette salle a fait un boulot 
incroyable, et les gens le savent 
», a-t-il assuré.
Défaillances du système 
d’alerte
Le shérif du comté de Kerr, Larry 
Leitha, a dit, quant à lui, avoir 
été alerté vendredi « autour de 
4 heures ou 5 heures du matin 
» par des appels aux services de 
secours.

Une trentaine de combattants 
du Parti des travailleurs 
du Kurdistan ont brûlé, 

vendredi, leurs armes, lors d’une 
cérémonie organisée dans le Nord 
irakien. Malgré le symbolisme 
puissant de ce moment, aucun 
engagement n’a été pris pour la 
suite, selon le monde fr ,. 
Ils sont 30, 15 femmes et 15 
hommes en uniforme, alignés au 
pied de la scène où brûlent leurs 
armes dans une immense vasque 
grise flanquée de hautes collines 
âprement tranchées par un soleil 
de feu. Un geste symbolique fort. 
Trente combattantes et combattants 
du Parti des travailleurs du 

Kurdistan (PKK) venus des 
montagnes avoisinantes de ce 
Nord irakien, vendredi 11 juillet, 
pour marquer d’un geste fort les 
premiers pas d’un processus de 
paix engagé avec Ankara depuis 
plusieurs mois pour mettre fin à 
quatre décennies de guerre.
La cérémonie, qui s’est déroulée 
à une cinquantaine de kilomètres 
à l’ouest de Souleimaniyé, dans 
la région autonome du Kurdistan 
irakien, a duré vingt minutes avant 
que la troupe ne reparte à pied du 
chemin escarpé par où elle était 
descendue.
Censés, à l’origine, couvrir 
l’événement en direct, les 

journalistes ont été tenus à distance 
pour « des raisons de sécurité », 
avait prévenu le PKK, en début 
de semaine. Des représentants 
du gouvernement local et son 
président, Netchirvan Barzani, 
ont assisté à l’opération, mais 
il n’a pas été précisé qui avait 
été dépêché par Ankara, hormis 
des membres des services de 
renseignements, selon les médias 
turcs. Le Parti républicain du 
peuple (CHP), principale formation 
de l’opposition, avait décliné 
l’invitation, prétextant l’absence 
de représentants officiels de l’Etat 
turc sur place.

Le premier ministre 
dévoilera, mardi 15 juillet, 
les orientations du budget 

2026. Si plusieurs pistes ont pu être 
évoquées par les parlementaires 
et les ministres, le chef du 
gouvernement a jalousement 
protégé le secret sur ses intentions, 
y compris à l’égard du chef de 
l’Etat, selon le monde fr.
Le mal doit se faire tout d’une 
fois, le bien doit se faire petit 
à petit, préconisait Machiavel. 
François Bayrou le littéraire a 
manifestement retenu le précepte. 
Le premier ministre, qui a fait 

du redressement des finances 
publiques sa priorité, dévoilera, 
mardi 15 juillet, les solutions 
censées sortir la France du « piège 
mortel » de la dette.
Il s’agira de dégager pas moins de 
40 milliards d’euros d’économies 
dans le budget 2026, qui sera 
examiné au Parlement à l’automne. 
« Ce que je vais annoncer, 
personne n’a jamais osé le faire 
en France », a proclamé, jeudi, 
dans l’hebdomadaire Le Point, le 
locataire de l’hôtel de Matignon, 
qui n’a cessé de faire monter la 
tension, ces dernières semaines, 

sur cette échéance. « Gouverner, 
c’est faire croire », soutenait aussi 
Machiavel.
« L’heure de vérité » est d’autant 
plus attendue que le chef du 
gouvernement est parvenu 
à maintenir le secret sur les 
orientations retenues pour 
enrayer le déficit public. De façon 
inédite, ni les ministres ni les 
parlementaires du « bloc central 
» n’ont la moindre idée des pistes 
qui seront proposées. Les « ballons 
d’essai » et autres fuites ont été 
singulièrement limités.
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L’heure de vérité pour François Bayrou



Droits De Douane:

Trump s’en prend de nouveau au Canada en annonçant lui 
imposer 35% de surtaxe

Le président américain 
Donald Trump a de 
nouveau ciblé jeudi le 

Canada, en lui imposant 35% 
de surtaxe, l’un des taux les plus 
élevés annoncés depuis le début 
de la semaine, accusant Ottawa 
d’avoir riposté à ses droits de 
douane. 
Donald trump accueilli par le 
Premier ministre canadien Mark 
Carney lors de son arrivée au 
sommet du G7 à Kananaskis 
en Alberta au Canada, le 16 
juin 2025. AFP - BRENDAN 
SMIALOWSKI
 « Au lieu de travailler avec 
les États-Unis, le Canada a 
riposté avec ses propres droits 
de douane. À partir du 1er août 
2025, nous appliquerons au 
Canada des droits de douane de 

35% sur les produits canadiens 
exportés aux États-Unis », a 
écrit le président américain dans 
un courrier au Premier ministre 
canadien Mark Carney et partagé 
sur sa plateforme Truth Social. 
« Ces droits de douane peuvent 
être modifiés, à la hausse ou à 
la baisse, en fonction de notre 

relation avec votre pays », l’a 
prévenu Donald Trump.
Mark Carney a affirmé jeudi 
soir sur X qu’« au cours des 
négociations commerciales 
actuelles avec les États-Unis, 
le gouvernement canadien 
(défendait) sans relâche nos 
travailleurs et nos entreprises ». 

« Nous continuerons à le faire 
alors que nous travaillons en vue 
de la date limite révisée du 1er 
août », a-t-il ajouté.
Comme pour chaque courrier 
envoyé à plus d’une vingtaine de 
pays depuis lundi, le président 
américain a précisé que ces 
droits de douane viendront 
s’ajouter à ceux imposés à des 
secteurs d’activité particuliers, 
tels que l’acier et l’aluminium 
ou l’automobile. Il s’agit de deux 
des principales exportations 
canadiennes vers les États-Unis, 
premier partenaire commercial 
d’Ottawa.
Un peu plus tôt dans la soirée, 
Donald Trump a annoncé lors 
d’un entretien téléphonique 
accordé à NBC qu’il comptait 
envoyer une missive du même 

ordre à l’Union européenne 
(UE) « aujourd’hui ou demain 
». « Je discute avec l’UE qui 
correspond, comme vous 
le savez, à plusieurs pays, 
ainsi qu’avec le Canada. 
Nous devrions les envoyer 
(les courriers, Ndlr), dans les 
prochaines heures ».
Il a également assuré que les 
pays qui n’ont pas été notifiés 
de droits de douane spécifiques 
se verraient imposer une 
surtaxe plancher de 15 à 20%, 
sans préciser si cette surtaxe 
s’ajouterait aux droits de douane 
dits de base de 10% qui visent la 
plupart des produits entrant aux 
États-Unis depuis avril.
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ukraine:

nouvelle nuit d’attaque dans l’ouest du pays, près de 600 drones 
lancés par la Russie

L’Ukraine vient à 
nouveau de vivre, 
samedi 12 juillet, une 

nuit sous un tapis de bombes 
russes : 26 missiles de croisière 
dont plus de 20 interceptés 
et près de 600 drones lancés 
par la Russie dont Volodymyr 
Zelensky dit que « la majorité a 
été interceptée ». Ces derniers 
ont une nouvelle fois visé des 
villes très éloignées de la ligne 
de front dans l’ouest du pays 
ainsi que la capitale 
Des pompiers et un policier 
travaillent sur le site d’un 
immeuble d’habitation 
endommagé par des frappes 

de drones et de missiles russes, 
à Chernivtsi, en Ukraine, 
le 12 juillet 2025. © State 
Emergency Service of Ukraine 
/ Reuters
Encore une fois, des villes 
jusqu’à présent relativement 
épargnées par l’agression russe 
ont été attaquées dans la nuit de 
ce vendredi à samedi : Lutsk, 
Chernivtsi, Lviv... Ces villes 
sont toutes situées à l’ouest 
de l’Ukraine. Elles accueillent 
des milliers de personnes 
déplacées internes qui ont 
fui les combats de l’est en 
pensant y être en sûreté. Mais 
ce sont désormais des cibles 

de plus en plus fréquentes 
des bombardements russes. 
À Chernivtsi, au moins deux 
personnes sont mortes lors de 
la chute de débris de drones. 
Une quinzaine de personnes 
ont été blessées.
Dans le nord-est du pays, la 
ville de Kharkiv, à seulement 
30 kilomètres de la frontière 
russe, a été visée avec deux 
bombes planantes et des 
drones Shahed. Les frappes 
ont endommagé des bâtiments 
résidentiels. Elles visaient des 
infrastructures civiles et un 
site industriel désaffecté, selon 
les autorités ukrainiennes.

Ces frappes interviennent 
juste après la conférence sur 
la reconstruction de l’Ukraine 
qui s’est tenue à Rome et où 

Kiev a obtenu de nouvelles 
promesses de soutien de ses 
alliés, notamment dans le 
secteur de sa défense aérienne.

nouvelle date pour la conférence sur l’État palestinien relancée par 
la France et l’Arabie saoudite

Une conférence 
internationale organisée 
et coprésidée par 

l’Arabie saoudite et la France 
pour discuter de la création d’un 
État palestinien, qui avait été 
reportée le mois dernier, a été 
reprogrammée pour la fin du 
mois.
“La conférence ministérielle 
sur la solution des deux États 
reprendra les 28 et 29 juillet ; 
les détails seront communiqués 
sous peu”, ont confirmé des 
diplomates à Arab News 
vendredi.
Initialement prévu du 17 au 20 

juin, l’événement, officiellement 
intitulé “Conférence 
internationale de haut niveau 
pour le règlement pacifique de 
la question de Palestine et la 
mise en œuvre de la solution à 
deux États”, a été reporté après 
le lancement par Israël, le 13 
juin, de son opération militaire 
de 12 jours contre l’Iran.
L’événement, convoqué par 
l’Assemblée générale des 
Nations unies, aura lieu au siège 
des Nations unies à New York. 
L’objectif est l’adoption urgente 
de mesures concrètes qui 
conduiront à la mise en œuvre 

d’une solution à deux États et 
mettront fin à des décennies 
de conflit entre Israéliens et 
Palestiniens.
Au moment du report, le mois 
dernier, le président français 
Emmanuel Macron avait 
déclaré que la conférence était 
repoussée pour des raisons 
logistiques et de sécurité, mais 
avait insisté sur le fait qu’elle se 
tiendrait “dès que possible”.
Ce report ne “remet pas en cause 
notre détermination à aller de 
l’avant dans la mise en œuvre 
de la solution des deux États”, 
avait-il ajouté

M. Macron devrait 
annoncer officiellement la 
reconnaissance par la France 
d’un État palestinien lors de 
cet événement. Cette semaine, 
il a exhorté les autorités 
britanniques à faire de même.
La Palestine est officiellement 
reconnue par 147 des 193 
États membres de l’ONU. Elle 
bénéficie du statut d’observateur 
au sein de l’organisation, mais 
n’en est pas membre à part 
entière.
Lors d’une réunion préparatoire 
des Nations unies en mai, 
Manal Radwan, conseillère au 

ministère saoudien des affaires 
étrangères, a déclaré que la 
conférence intervenait à un 
moment “d’urgence historique”, 
alors que Gaza “endurait des 
souffrances inimaginables”.
Elle a déclaré que l’Arabie 
saoudite était honorée de se 
tenir aux côtés des autres 
nations engagées dans des 
efforts diplomatiques pour 
apporter “un changement réel, 
irréversible et transformateur, 
afin d’assurer, une fois pour 
toutes, le règlement pacifique 
de la question de la Palestine”.



Wolfsburg :
La préparation débute sans Amoura

Mercato :
Une aventure européenne pour Bouras ?

JSK :
Berkane, Zinnbauer met son véto

Le début de la préparation 
estivale du VfL Wolfsburg 
pour la saison 2025-2026 

se fait sans l’un de ses atouts 
majeurs. Mohamed Amoura, 
l’attaquant international algérien, 
n’a pas pris part aux premières 
séances d’entraînement des 
Wölfe, une absence qui suscite 
à la fois des inquiétudes et de 
nombreuses interrogations.
Selon les médias allemands, 
notamment Kicker et Ligainsider, 
Amoura souffre d’une blessure 
musculaire jugée “complexe” au 
niveau du fémoral. Ce problème 
physique, contracté possiblement 
lors du dernier rassemblement 
des Verts en juin, qui l’avait 
forcé à déclarer forfait avant la 
Suède, l’empêche pour l’instant 

de rejoindre ses coéquipiers sur 
les terrains. Le club n’a, pour 
l’heure, communiqué aucune 
estimation sur la durée de son 
indisponibilité, ce qui alimente 
les doutes sur sa capacité à être 
prêt pour le coup d’envoi de la 
Bundesliga.
Amoura, arrivé à Wolfsburg en 
provenance de l’Union Saint-
Gilloise, avait également été 
freiné l’année dernière par des 
soucis musculaires au moment 
d’intégrer l’effectif allemand. 
Malgré ce contretemps initial, il 
avait su briller en Bundesliga : 34 
apparitions toutes compétitions 
confondues, 10 buts et 12 passes 
décisives. Des performances qui 
avaient fait de lui une cible de 
choix pour plusieurs clubs, dont 

le Bayer Leverkusen, avant que 
Wolfsburg ne fixe un prix jugé 
dissuasif de 40 millions d’euros.
Pour l’heure, la priorité 
d’Amoura reste sa guérison. Mais 
l’incertitude plane également du 
côté de la sélection algérienne, à 
deux mois des éliminatoires de 
la Coupe du monde 2026. Les 
supporters des Fennecs espèrent 
que l’attaquant retrouvera 
rapidement toutes ses capacités 
pour les rendez-vous cruciaux 
face au Botswana et à la Guinée 
en septembre.
Reste à savoir si cette blessure 
n’est qu’un simple contretemps 
ou le début d’un nouveau casse-
tête physique pour l’ex-joueur de 
l’ES Sétif.
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Le Mouloudia d’Alger 
pourrait perdre l’un de 
ses éléments les plus 

prometteurs cet été. Selon 
plusieurs sources concordantes, 
le Royal Charleroi Sporting 
Club, pensionnaire de Jupiler 
Pro League, a formulé une offre 
concrète pour Akram Bouras 
et se dit prêt à lever sa clause 
libératoire, estimée à deux 
milliards de centimes.
À 24 ans, Bouras s’est imposé 
comme un maillon essentiel 
du milieu de terrain algérois, 
grâce à sa régularité et son 
volume de jeu. Son profil de 
milieu relayeur moderne et 

ses performances en équipe 
nationale A’ ont également 
renforcé sa cote, au point 
de susciter l’intérêt de clubs 
étrangers. Pour Charleroi, le 
MCA représente une véritable 
opportunité de renforcer son 
entrejeu avec un joueur en 
pleine ascension.
Du côté du MCA, la direction 
tente d’éviter un départ qui 
affaiblirait l’effectif à quelques 
semaines du début de saison. 
Une première réunion entre 
Hadj Redjem et le joueur a eu 
lieu, visant à supprimer la clause 
libératoire en contrepartie 
d’une revalorisation salariale. 

Toutefois, un désaccord 
financier subsiste, un écart 
de 100 millions de centimes 
séparant les deux parties. Un 
second round de négociations 
est prévu, mais l’intérêt 
grandissant de Charleroi 
pourrait accélérer les choses.
Si le club belge décide d’activer 
la clause, le Mouloudia n’aurait 
aucun levier pour retenir son 
joueur, qui semble séduit par la 
perspective d’un premier défi en 
Europe. La balle est désormais 
dans le camp du joueur et de 
la direction algéroise pour 
trancher un dossier qui pourrait 
marquer le mercato du MCA.

Comme rapporté dans 
notre dernière édition, 
l’attaquant Redouane 

Berkane a reçu une offre 
alléchante de la part du club russe 
de Makhatchkala qui est disposé 
à mettre le paquet pour racheter 
sa lettre de libération qui est fixée 
à 10 milliards de centimes.
Il aurait déjà informé ses 
responsables de l’offre de 
Makhatchkala, mais ces derniers 
s’opposent catégoriquement à 
son départ en cette intersaison. 
Même l’entraîneur Zinnbauer 
insiste sur son maintien dans son 
effectif. C’est lui qui lui a donné 
sa chance lors de la seconde 
manche du championnat et il lui 
aurait expliqué qu’il mise sur 
lui pour la saison à venir. Lié au 
club jusqu’en juin 2028, Berkane 
a brillé de mille feux lors de la 
phase retour en inscrivant pas 
moins de 7 buts en plus du but 
marqué lors de la phase aller et le 
doublé inscrit en coupe d’Algérie 
face à l’ES Guelma. Il a été 
contacté par le club portugais 

du Deportivo Tondela, un club 
belge et un club français, mais 
il n’y a que le club russe qui est 
prêt à débourser 10 milliards 
de centimes contre sa lettre de 
libération. Mais les dirigeants et 
le coach ne veulent pas entendre 
parler de son départ. Ils savent 
qu’il a une marge de progression 
énorme et qu’il pourra faire 
mieux la saison prochaine. Il était 
l’une des révélations de la phase 
retour, ce qui lui a valu d’être 
convoqué en équipe nationale A’.

Discussion franche
Rentré au pays après avoir 
passé ses vacances à l’étranger, 
Berkane devrait rejoindre le 
stage de l’EN A’ prévu le 20 de ce 
mois. Les dirigeants et Zinnbauer 
ont eu une longue discussion 
avec lui en lui expliquant qu’ils 
comptent sur lui et qu’ils le 
considèrent désormais comme 
l’un des cadres de l’équipe. Ils 
veulent qu’il reste au moins 
une saison avant de penser 
à monnayer son talent sous 
d’autres cieux. Leur ambition 

pour la saison prochaine est de 
jouer le titre et tenter d’aller le 
plus loin possible en Champions 
League africaine et ils savent que 
pour atteindre leurs objectifs, ils 
doivent garder leurs meilleurs 
joueurs notamment Berkane 
qui a donné entière satisfaction. 
Malgré toutes les critiques dont 
il a fait l’objet lors de la phase 
aller, Berkane a prouvé qu’il sait 
marquer des buts et qu’il n’a rien 
à envier aux autres attaquants 
qui perçoivent des centaines de 
millions. C’est grâce au coach 
Zinnbauer qu’il s’était imposé 
comme un titulaire indiscutable 
durant toute la phase retour et 
il fait tout pour qu’il reste. Il est 
utile de rappeler qu’au dernier 
mercato hivernal, Berkane avait 
émis le souhait de changer 
à cause de sa situation, mais 
Zinnbauer avait déclaré aux 
dirigeants qu’il a besoin de lui 
et qu’il n’ira nulle part. Il avait 
cru en lui dès qu’il l’avait vu à 
l’entraînement et le temps lui 
avait donné raison puisqu’il 

avait terminé la saison comme 
meilleur buteur de l’équipe, alors 

qu’il n’avait fait que chauffer le 
banc durant la phase aller.



Le Real Madrid veut sacrifier la révélation Gonzalo Garcia

Manchester United :
La longue blessure d’André Onana change tout pour son avenir

Chelsea exige un prix complètement fou pour Nicolas Jackson

Pour poursuivre son 
mercato, le Real Madrid 
est obligé de faire des 

choix difficiles. Quatre joueurs 
sont dans le viseur de la direction 
pour faire évoluer l’effectif de 
Xabi Alonso, dont la révélation 
Gonzalo Garcia.
La saison du Real Madrid est 
définitivement à oublier. Déjà 
humilié par le FC Barcelone 
en Liga, en Coupe du Roi et 
en Supercoupe d’Espagne, le 
club merengue a été balayé 
en Ligue des Champions par 
Arsenal, avant de subir un coup 
fatal lors de la Coupe du Monde 
des Clubs, en se faisant balayer 
par le Paris Saint-Germain. La 
presse locale avait alors tiré la 
sonnette d’alarme avant la saison 

prochaine et annonçait l’arrivée 
de trois nouvelles recrues, dont le 
latéral gauche Alvaro Carreras, 
en provenance du Benfica.
Le nom d’Ibrahima Konaté 
est également régulièrement 
cité pour renforcer la défense 
centrale madrilène, bien malade 
depuis la saison dernière, ainsi 

que l’arrivée d’un nouveau 
milieu de terrain. Mais Xabi 
Alonso a un problème, car si 
l’on ajoute les dernières recrues 
et la promotion du phénomène 
Gonzalo Garcia, le Real Madrid 
comptera 25 joueurs dans son 
équipe première. Soit le nombre 
maximum qu’un club puisse 

inscrire en Liga. Il va donc falloir 
vendre pour renforcer l’effectif, 
comme l’affirme AS.

Le Real Madrid à un casse-
tête avec Endrick 
et Gonzalo Garcia

Et d’après la radio Cadena SER, 
la direction merengue a ciblé 
quatre noms assez surprenants 
pour permettre à Xabi Alonso 
d’inscrire de nouveaux noms. 
Il y a d’abord celui de Dani 
Ceballos (28 ans), sous contrat 
jusqu’en 2027 et que le Real 
Madrid espère vendre sous la 
forme d’un transfert sec. Une 
option qui avait refroidi le Real 
Betis, désireux de l’enrôler. 
Mais le plus proche de la sortie 
reste Rodrygo (24 ans). L’ailier 
brésilien est suivi de près par 

Arsenal et ne sera pas retenu en 
cas d’offre.
D’autres noms plus surprenants 
ont été cités, celui de Endrick (18 
ans). Blessée et non-convoquée 
par Xabi Alonso aux États-Unis, 
la pépite brésilienne pourrait 
partir après avoir perdu sa 
place dans la hiérarchie. Enfin, 
le plus surprenant de cette liste 
est Gonzalo Garcia (21 ans). En 
effet, si le Real Madrid n’obtient 
pas d’offre intéressante pour 
Endrick, il pourrait finalement 
rester dans le groupe madrilène 
et Garcia, qui a pourtant explosé 
lors de ce Mondial des Clubs, 
quitterait le Real Madrid sous 
forme de prêt pour un an. Le 
Real Madrid va devoir faire des 
choix.

Annoncé sur le départ, puis 
finalement conservé, 
André Onana va voir 

son avenir être chamboulé après 
sa grave blessure aux ischio-
jambiers. Le portier camerounais 
devrait être absent jusqu’à 8 
semaines.
André Onana (29 ans) pensait être 
fixé sur son avenir en restant le 
numéro 1 de Manchester United, 
mais le portier camerounais 
vient de subir un terrible coup 
du sort qui pourrait tout changer. 
Absent pour la tournée de pré-
saison de Manchester United 
en raison d’une blessure aux 

ischio-jambiers, l’ex-gardien de 
l’Inter Milan pourrait être forfait 
jusqu’à 8 semaines et ainsi 
manquer tout le début de saison, 
ainsi que les premiers matches de 
Premier League. Ce qui pourrait 
ainsi provoquer un casse-tête à 
Ruben Amorim.
Après des performances mitigées 
de sa part tout au long de la 
saison dernière, la continuité 
du gardien camerounais à 
Manchester United avait été 
questionnée à plusieurs reprises. 
Mais malgré plusieurs pistes 
et un intérêt de l’AS Monaco 
pour le récupérer, André Onana 

avait finalement bénéficié de la 
confiance de Ruben Amorim 
pour rester titulaire chez les Red 
Devils, jusqu’à cette dernière 
nouvelle. D’après le Telegraph, 
cette blessure oblige désormais 
les pensionnaires d’Old Trafford 
à recruter un autre gardien avant 
le début de la saison de Premier 
League.
Manchester United a des pistes
Manchester United prendra 
une décision finale au cours du 
mercato d’été afin de savoir s’il 
faut envisager une doublure ou 
même une concurrence pour 
André Onana. Ruben Amorim 

pourra observer les prestations 
d’Altay Bayındır, actuellement 
numéro 2, de Tom Heaton, 
également remplaçant après 
avoir signé un nouveau contrat 
d’un an à Old Trafford et du 
gardien tchèque Radek Vítek 
(21 ans), qui revient tout juste 
d’un prêt réussi. Et en cas de 
recrutement, les Red Devils ont 

déjà des cibles.
Manchester United a été pressenti 
pour enrôler le gardien d’Aston 
Villa, Emiliano Martínez, plus tôt 
cet été, mais aucun accord n’a été 
trouvé. Parmi les autres gardiens 
repérés figure Senne Lammens, 
23 ans, qui évolue à Antwerp. De 
plus, MU a envoyé des recruteurs 
pour observer Lucas Chevalier 
et Zion Suzuki (Parme). Ruben 
Amorim souhaiterait que son 
équipe soit prête avant de 
s’envoler pour les États-Unis, 
pour disputer la tournée de pré-
saison et va donc devoir faire 
rapidement son choix.

Relégué au second plan à cause 
de la concurrence féroce à 
Chelsea, et des nouvelles 

recrues dans son secteur de jeu, 
Nicolas Jackson est annoncé sur le 
départ. Problème, le club anglais 
demande un prix particulièrement 
élevé pour laisser partir l’attaquant 
sénégalais.
Chelsea est doucement en train de 
préparer le départ de certains joueurs 
dont il ne veut plus, ou qui n’ont plus 
leur place. Noni Madueke devrait 
prendre la direction d’Arsenal dans 
les prochaines heures. Joao Felix est 
lui attendu du côté de Lisbonne pour 
s’engager rapidement avec Benfica. 
D’autres doivent encore trouver 
des portes de sortie à l’instar de 
Raheem Sterling et peut-être même 
Christopher Nkunku, barré par la 
nouvelle concurrence.
Malgré son effectif déjà pléthorique, 
les Blues ont recruté ces derniers 
jours Liam Delap, Joao Pedro, déjà 
décisif en demi-finale de Coupe du 
Monde des Clubs, Jamie Gittens et 
bientôt le jeune Estevao. De quoi 
compliquer la tâche pour certains. 
On pense à Nicolas Jackson (24 
ans), annoncé sur le départ depuis 
le début de l’été et de plus en plus 
relégué dans la hiérarchie, comme 
Madueke. Malgré un excellent début 

de saison, l’attaquant a franchement 
baissé le ton (37 matchs tcc, 13 buts 
et 6 passes décisives).

Un tarif prohibitif
Le dernier carton rouge reçu contre 
l’Esperance Tunis n’a pas arrangé 
son cas. Durant ce Mondial des 
Clubs, il a débuté dans le onze, avant 
d’être mis sur le banc. Encore faut-
il pouvoir recruter le Sénégalais. 
Acheté à Villarreal 37 M€ il y a 
deux ans seulement, le club anglais 
ne compte pas le brader. Bien au 
contraire même puisqu’on apprend 
du Daily Mail qu’un test du marché 
va être réalisé avec un tarif que l’on 
peut aisément qualifier de prohibitif.
Chelsea exige pas moins de 100 M£, 
soit 115 M€ ! Bien sûr, personne 
ou presque n’est en capacité de 
s’aligner sur une telle somme, 
surtout pour un élément devenu 
joueur de second plan mais c’est une 
manière de voir où les prétendants 
sont capables d’aller. Dernièrement, 
les gros clubs de Serie A que 
sont Naples et la Juventus se sont 
penchés sur sa situation. Le Barça 
est également intéressé mais la 
surface financière de ces clubs est 
insuffisante. On peut se demander si 
les Blues ont vraiment envie de voir 
Jackson partir…
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L’avenir du pliable se joue-t-il à trois ?

S’il n’y a pas de DLSS sur Starfield, 
ce n’est pas la faute d’AMD

Android Auto 14.8 prépare l’arrivée de Gemini

Quand bien même AMD 
est le partenaire privi-
légié de Bethesda pour 

Starfield, l’absence de DLSS 
n’est visiblement pas de son fait.
Les deux entités ont en effet 
massivement communiqué sur 
ce partenariat graphique autour 
du très attendu Starfield. Mais 
si l’on en croit une interview 
de The Verge avec Frank Azor, 
directeur de la partie gaming 
d’AMD, l’absence de DLSS, 
tout du moins au lancement du 
jeu, s’inscrit dans une stratégie 
plus large de Bethesda.
Atmosphère sans pression
Nous en avons reçu la confirma-
tion la semaine dernière, le DLSS 
ne répondra pas présent sur Star-
field lors de sa sortie prévue le 6 
septembre. En guise de techno-
logie d’upscaling, il faudra donc 

trouver son réconfort du côté du 
FSR 2.0, propriété d’AMD, en 
attendant éventuellement le très 
prometteur FSR 3.0.
Pour autant, il ne semblerait pas 
que cela soit du fait d’une quel-
conque pression d’AMD. Frank 
Azor s’est en effet confié en ce 
sens à The Verge en indiquant 
que, « en général », la marque 
demande aux éditeurs souhaitant 
signer un partenariat graphique 
avec elle si le FSR sera la tech-
nologie prioritaire, sans que cela 
soit pour autant une condition 
sine qua none.
Rien n’oblige ainsi les parte-
naires à intégrer exclusivement 
le FSR au détriment des tech-
nologies concurrentes que sont 
le DLSS et Intel XeSS. « Si et 
quand Bethesda entend intégrer 
le DLSS, ils auront tout notre 

soutien », précise Frank Azor. Il 
s’agirait donc bien d’une déci-
sion délibérée du studio de faire 
l’impasse sur la technologie de 
NVIDIA, pour l’instant tout du 
moins.

Une stratégie allant au-delà 
du PC

Quand bien même cela ne fera 
pas plaisir aux détenteurs de 
cartes graphiques NVIDIA, cette 
décision apparaît on ne peut plus 
logique pour Bethesda. Le PC 
n›est en effet pas la seule plate-
forme dans la balance, Starfield 
étant également une exclusivité 
console Xbox Series X|S.
Alors que les consoles nouvelle 
génération de Microsoft ont un 
peu de peine à trouver preneur 
face à leur concurrente chez 
Sony, le titre très ambitieux de 
Bethesda se présente comme le 

plus gros jeu de l›année à sortir 
sur Xbox et pourrait ainsi se pla-
cer comme un « console seller » 
(à condition de ne pas être aller-
gique à un cap à 30 images par 
seconde).
Or, les consoles Xbox Series 
embarquent une puce AMD plei-
nement compatible avec le FSR, 
qui a le mérite d›être une tech-

nologie bien plus ouverte que le 
DLSS, réservé aux plus récentes 
générations de cartes graphiques 
de NVIDIA. Le malheur de 
quelques-uns fait le bonheur du 
plus grand nombre ? C’est ce que 
nous pourrons voir à partir du 6 
septembre, a priori avec un mini-
mum de bugs, et c’est là un signe 
plutôt encourageant !

La version 14.8 d’Android 
Auto, actuellement en 
phase bêta, prépare le ter-

rain pour accueillir Gemini au 
sein de votre voiture aux côtés du 
traditionnel assistant.
Avec Android Auto 14.8, Google 
revoit la gestion des assistants nu-
mériques à bord. L’IA s’apprête à 
débarquer avec une refonte des 
paramètres.
Google entend faire immiscer 
Gemini un peu partout dans ses 
services et produits. Et la pro-
chaine étape, c›est bel et bien 
votre voiture. Dans la prochaine 
mouture du système embarqué 
actuellement en phase de test, les 
mentions explicites du «Google 
Assistant» disparaissent au profit 

de l’expression «assistant numé-
rique».
On retrouve notamment ce chan-
gement au sein des paramètres, 
où le titre et le résumé des options 
ont été ajustés. Selon 9to5Google, 
on retrouvera ainsi «Gérer votre 
assistant numérique» accompa-
gné d›une description invitant à 
dicter des commandes vocales.
Gemini en lui-même n’a pas en-
core été déployé au sein de cette 
version. Cependant, des éléments 
précédemment repérés dans le 
code source de l’application sug-
gèrent le déploiement à venir 
d’options spécifiques pour acti-
ver ou personnaliser Gemini dans 
Android Auto. Il semblerait donc 
que ces réglages aient été prévus 

pour maintenir une compatibilité 
avec l’assistant vocal tradition-
nel. L’assistant Google et Gemini 

pourraient co-exister pendant un 
temps.
Google expliquait au mois de mai 

que Gemini dans Android Auto 
allait permettre des fonctionnali-
tés avancées comme la recherche 
vocale contextuelle, la génération 
de résumés détaillés pour des 
lieux ou des restaurants, et l’accès 
à des informations issues d’autres 
applications comme YouTube 
Music, Spotify ou Google Calen-
dar. L’IA pourra aussi extraire 
des données pertinentes, par 
exemple, l’emplacement d’un 
événement à partir d’un e-mail, et 
permettre l’édition ou la traduc-
tion automatique des messages 
sortants. Le mode Gemini Live 
sera également de la partie pour 
interagir naturellement avec l’IA, 
sans quitter la route des yeux, ni 
les mains du volant.

La sortie d’un smartphone 
pliable à trois volets chez 
Samsung s’approche à 

grands pas... L’information pro-
vient d’une source officielle. 
Mais le constructeur ne sait tou-
jours pas si les consommateurs en 
voudront.
Pour Samsung, l’avenir du smart-
phone est visiblement pliable. 
Après l’évènement Galaxy 
Unpacked qui a présenté les Ga-
laxy Z Flip7 et Galaxy Z Fold7, 
le constructeur vient de confirmer 
l’arrivée d’un modèle complè-
tement nouveau plus tard cette 
année.
Si la plupart des smartphones 

pliables ont deux volets, Sam-
sung expérimente depuis quelque 
temps avec des appareils à trois 
volets. En 2022, le constructeur 
avait présenté deux concepts de 
smartphone avec deux plis, le 
Flex S et le Flex G.
Comme la forme des lettres le 
suggère, le Flex S se replie en 
accordéon, tandis que le Flex G 
en plis roulés. Et c›est cette deu-
xième forme qui semble avoir ga-
gné chez Samsung, qui a présenté 
un étrange smartphone à clapet à 
trois volets en mars, et désormais 
s›apprête lancer à lancer son pre-
mier smartphone à trois volets, 
qui sera a priori basé sur le Flex 

G et pourrait s›appeler Galaxy G 
Fold.

Le consommateur est-il prêt 
pour le triple pli ?

Ce ne sera pas le premier smart-
phone commercialisé avec trois 
volets, puisque Huawei a déjà 
lancé le Mate XT en Chine. Tou-
tefois, la firme a opté pour les 
plis accordéon, contrairement à 
Samsung. Le Korea Times a pu 
s›entretenir avec Roh Tae-moon, 
directeur par intérim de la divi-
sion Device Experience de Sam-
sung. Il a confirmé un lancement 
d›ici la fin de l›année et a indiqué 
que le constructeur « travaille sur 
des formats innovants pour mener 

l›ère IA ».
Le consommateur est-il prêt 

pour le triple pli ?
Ce ne sera pas le premier smart-
phone commercialisé avec trois 
volets, puisque Huawei a déjà 
lancé le Mate XT en Chine. Tou-
tefois, la firme a opté pour les 
plis accordéon, contrairement à 
Samsung. Le Korea Times a pu 
s›entretenir avec Roh Tae-moon, 
directeur par intérim de la divi-
sion Device Experience de Sam-
sung. Il a confirmé un lancement 
d›ici la fin de l›année et a indiqué 
que le constructeur « travaille sur 
des formats innovants pour mener 
l›ère IA ».

Selon Android Authority, qui cite 
un dirigeant de la firme, l’appareil 
serait déjà prêt à entrer en produc-
tion. Toutefois, Samsung préfère 
d’abord s’assurer de la viabilité 
de ce smartphone, et qu’il y a 
bien une demande de la part des 
clients pour ce format d’appareil.
Une fuite la semaine dernière 
voudrait que Samsung lance le 
Galaxy G Fold en Chine et Corée 
au dernier trimestre afin de jauger 
la demande. Selon les rumeurs, il 
serait doté d’un écran OLED 10 
pouces, et aurait les mêmes camé-
ra et processeur que le Galaxy Z 
Fold7. 



L’Agence algérienne pour 
le rayonnement culturel 
(AARC) a annoncé 

l’ouverture des inscriptions pour 
la participation à la deuxième 
édition du Salon national du livre 
pour enfants, prévu du 7 au 16 
août prochain à la Promenade 
des Sablettes à Alger, selon un 
communiqué de l’Agence publié 
jeudi.

Dans le cadre du soutien continu 
du ministère de la Culture et 
des Arts au livre et à l’enfance, 
l’AARC invite les maisons 
d’édition nationales (publiques 
et privées) de toutes les wilayas 
d’Algérie, à s’inscrire pour 
participer à cette deuxième 
édition du «Salon national du 
livre pour enfants», précise le 
communiqué.

Les maisons d’édition souhaitant 
participer à ce deuxième salon, 
doivent «consulter le règlement 
intérieur via la page Facebook 
de l’AARC pour y constituer le 
dossier à fournir qui devrait, ainsi 
comprendre, le  formulaire de 
renseignements dûment rempli et 
signé, l’approbation du règlement 
intérieur signée et légalisée, ainsi 
que la liste des livres proposés 
à l’exposition, pour l’envoyer 
ensuite, au plus tard le 21 juillet 
en cours, à l’adresse e-mail : 
2025snle@gmail.com.

La première édition du Salon 
national du livre pour enfants a eu 
lieu du 5 au 10 juin 2024 au Palais 
de la Culture Moufdi Zakaria à 
Alger, et a vu la participation 
de plus de 58 maisons d’édition 
algériennes.

Sara Boueche

Une exposition collective au 
Palais de la culture transforme 

la solidarité en expression 
artistique

Du 17 juillet au 15 août, 
le Palais de la culture 
Moufdi Zakaria accueille 

« De sous les décombres… 
Gaza en couleurs », exposition 
collective d’arts plastiques 
qui mobilise une génération 
d’artistes algériens autour d’un 
projet artistique et politique 
d’envergure. Cette manifestation 
culturelle s’inscrit dans une 
démarche de solidarité créative, 
transformant l’engagement 
citoyen en expression esthétique 
au service de la cause 
palestinienne.

L’art comme vecteur de 
résistance et de témoignage

Face à l’actualité internationale 
marquée par le conflit à Gaza, 
les plasticiens réunis ont fait le 
choix de l’engagement artistique 
comme mode d’expression 
privilégié. Cette approche 
dépasse la simple protestation 
pour proposer une réflexion 
esthétique sur la condition 
humaine dans l’adversité. 
L’exposition se positionne 
ainsi comme un laboratoire 
créatif où la beauté devient un 
instrument de résistance, capable 
de transcender la tragédie sans 
l’occulter.

La démarche collective témoigne 
d’une volonté de dépasser les 

limites du langage conventionnel 
pour explorer les potentialités du 
medium visuel. En choisissant 
la création plutôt que la 
dénonciation directe, les artistes 
affirment la capacité de l’art 
à porter un message politique 
tout en préservant sa dimension 
esthétique.

Diversité des approches 
artistiques et convergence 

thématique

L’exposition réunit des créateurs 
aux pratiques variées, illustrant 
la richesse du paysage artistique 
algérien contemporain. Djazia 
Cherrih, reconnue pour sa 
maîtrise de l’enluminure 
et de la miniature, apporte 
une dimension patrimoniale 
à l’ensemble, inscrivant la 
solidarité contemporaine dans 
la continuité d’une tradition 
artistique séculaire.

Saliha Hachemi, dont la 
participation a été saluée sur 
les réseaux sociaux, développe 
une approche picturale 
caractérisée par ce que ses 
pairs qualifient de « couleurs au 
service de l’humanisme et de 
la poésie ». Son travail illustre 
parfaitement l’ambition de 
l’exposition : représenter Gaza 
non exclusivement comme un 
territoire de destruction, mais 
comme un espace de vie irrigué 
par la beauté et l’espoir.

Cette diversité technique et 
stylistique enrichit le propos 
général tout en maintenant 

une cohérence thématique, 
démontrant que la solidarité 
artistique peut s’exprimer 
à travers une multiplicité 
d’approches créatives.

Une médiation culturelle au 
service de la sensibilisation

L’exposition propose aux 
visiteurs une expérience 
immersive qui dépasse la simple 
contemplation esthétique. En 
multipliant les perspectives 
artistiques sur la réalité gazaoui, 
elle offre un prisme interprétatif 
complexe, invitant à une 
réflexion nuancée sur les enjeux 
humanitaires et politiques du 
conflit.

Cette démarche de médiation 
culturelle s’inscrit dans 
une tradition algérienne 
d’engagement artistique, héritée 
des luttes anticoloniales et 

perpétuée par les générations 
contemporaines. Elle témoigne 
de la vitalité d’une scène 
artistique capable de se mobiliser 
autour d’enjeux internationaux 
tout en préservant sa spécificité 
créative.

L’art comme langage universel 
de l’humanité

« De sous les décombres… 
Gaza en couleurs » interroge 
fondamentalement la fonction 
sociale de l’art dans les sociétés 
contemporaines. En transformant 
la compassion en création, la 
colère en beauté et le silence 
en expression colorée, les 
artistes réunis démontrent que 
l’art conserve sa capacité à dire 
l’essentiel là où les discours 
politiques et médiatiques 
atteignent leurs limites.

Cette exposition s’inscrit dans 

une longue tradition de l’art 
engagé, qui considère la création 
comme un acte de résistance et 
de témoignage. Elle rappelle que 
l’art peut constituer un espace de 
liberté et de dignité, même dans 
les contextes les plus contraints.

Un geste de fraternité 
artistique transfrontalière

Au-delà de sa dimension 
esthétique, l’exposition constitue 
un acte politique symbolique 
fort. Elle matérialise la solidarité 
du peuple algérien avec la 
cause palestinienne à travers le 
prisme de la création artistique, 
démontrant que l’art peut servir 
de vecteur diplomatique et 
humain.

Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche de diplomatie 
culturelle, utilisant les arts 
plastiques comme instrument de 
communication internationale et 
de sensibilisation de l’opinion 
publique. Elle témoigne de la 
capacité des artistes à intervenir 
dans le débat public et à proposer 
des alternatives créatives 
aux modes d’expression 
conventionnels.

L’exposition « De sous les 
décombres… Gaza en couleurs 
» illustre ainsi parfaitement 
la double vocation de 
l’art contemporain : servir 
l’esthétique tout en assumant sa 
responsabilité sociale et politique 
dans un monde en crise.

Ouverture des inscriptions en vue de participer à la 
deuxième édition du Salon national du livre pour enfants

  « De sous les décombres… Gaza en couleurs » 
 Quand l’art algérien transcende la tragédie par la création 

engagée
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Lors de ses deux mandats, 
Audrey Azoulay a souligné 

l’importance de l’Afrique, qui 
compte 9% du patrimoine 

mondial, mais près d’un quart 
des sites «en péril» à cause 
des conflits, du climat et de 

l’exploitation.

Vendredi 11 juillet, 
l’Unesco a annoncé 
l’inscription de deux 

paysages culturels du Cameroun 
et du Malawi sur la liste du 
patrimoine mondial, soulignant 
que l’Afrique constitue une de 
ses priorités. Le paysage Diy-
Gid-Biy des monts Mandara, 
situé dans l’extrême-nord du 
Cameroun, comprend des sites 
archéologiques probablement 
aménagés entre les XIIe et XVIIe 

siècles, entourés de terrasses 
agricoles et de lieux de culte.
La chaîne montagneuse dominée 

par le mont Mulanje, dans le 
sud du Malawi, est «considérée 
comme un lieu sacré peuplé de 

dieux, d’esprits et d’ancêtres». 
Parmi les 30 candidatures 
étudiées cette année, deux autres 
proviennent de pays africains 
jusqu’ici absents du classement 
du patrimoine mondial : la 
réserve de biosphère de l’archipel 
des Bijagos (Guinée-Bissau) et 
les forêts de Gola Tiwai (Sierra 
Leone), qui abritent des espèces 
menacées telles que les éléphants 
de forêt.

Du Morbihan au Cambodge
Au cours de ses deux mandats à 
la tête de l’Unesco, sa directrice 
générale Audrey Azoulay 
a fréquemment insisté sur 
l’importance de l’Afrique, même 
si celle-ci reste sous-représentée 
dans le classement. Le continent 
africain représente 9% des biens 

inscrits au patrimoine mondial, 
mais accueille près d’un quart 
de ceux «déclarés en péril», 
notamment à cause des conflits, 
du réchauffement climatique et 
de l’exploitation des ressources 
naturelles.
Le Comité du patrimoine 
mondial se tient à Paris jusqu›à 
dimanche pour sa 47e session 
élargie annuelle. Parmi les 
autres sites proposés, certains 
sont liés à la préhistoire, comme 
les Mégalithes (monuments en 
pierre) de Carnac et des rives 
du Morbihan, dans l›ouest de la 
France, ou encore à la mémoire, 
comme d›anciens centres de 
répression au Cambodge.

Parmi les sites étudiés, on 
compte celui de Murujuga, 
une région reculée abritant, 
d’après les estimations, près 

d’un million de pétroglyphes. 
Ces gravures, qui pourraient 

dater de 50 000 ans, font 
de cet endroit l’un des plus 
remarquables au monde en 

matière d’art rupestre.

Originaires de la péninsule 
de Burrup, dans le nord-
ouest de l’Australie, 

jusqu’au siège de l’Unesco à 
Paris, des Aborigènes australiens 
se mobilisent pour défendre 
un site majeur d’art rupestre, 
une nouvelle étape dans un 
conflit qui les oppose à des 
géants miniers, mais aussi à 
leur propre gouvernement. 
Trois représentants du peuple 
Mardudhunera ont parcouru 
des milliers de kilomètres 
pour rencontrer cette semaine 
à Paris des délégués venus du 
monde entier, réunis pour la 47e 
session du Comité du patrimoine 
mondial, qui doit décider quels 
sites seront inscrits sur la liste 
protégée.
Parmi les sites examinés figure 
celui de Murujuga, une région 
isolée où se trouvent, selon les 
estimations, près d’un million de 
pétroglyphes, des gravures qui 
pourraient remonter à 50 000 ans, 
faisant de ce lieu l’un des plus 
importants au monde en matière 
d’art rupestre.
Raelene Cooper, gardienne 
traditionnelle de Murujuga, 

lutte depuis plusieurs années 
pour préserver ce lieu sacré de 
la culture aborigène, menacé 
directement par l’exploitation 
minière. «Regardez», alerte-t-
elle en montrant des vidéos de sa 
région où de vastes installations 
industrielles surgissent au milieu 
de la terre rouge. «Vous voyez 
l’ampleur de ce chantier ?»

Des sites sacrés menacés
«Nos ancêtres nous ont laissé 
ces gravures pour que nous 
maintenions notre culture à 
travers ces sites sacrés. Là, à cet 
endroit, j’emmenais les anciens 
régulièrement», précise son fils 
Mark Clifton, en désignant sur 
une photo une zone désormais 
recouverte de constructions 
industrielles. La région du Pilbara, 
riche en ressources naturelles, 
suscite depuis des décennies 
l’intérêt des géants miniers. Du 
minerai de fer est notamment 
exporté via le port de Dampier, 
à l’entrée de la péninsule. La 
ville de Karratha, non loin de là, 
abrite une usine de gaz naturel 
liquéfié. L’entreprise australienne 
Woodside Energy exploite 
notamment North West Shelf, un 
complexe industriel comprenant 
des plateformes offshore, des 
pipelines sous-marins et des 
installations de transformation 
des hydrocarbures.
La présence de ces groupes 
miniers a déjà causé des dégâts, 
soulignent des associations 
environnementales et 
autochtones. Benjamin Smith, 

professeur d’archéologie 
à l’université d’Australie-
Occidentale et spécialiste 
d’art rupestre, a observé des 
dommages.
«Des oxydes d’azote et des 
oxydes de soufre sont émis 
par l’industrie, attaquent 
le manganèse et créent des 
centaines de trous à la surface. 
Cela provoque la dégradation 
des surfaces d’art rupestre», 
explique-t-il à l’AFP.
Woodside Energy assure, pour 
sa part, avoir «pris des mesures 
proactives depuis de nombreuses 
années – y compris des réductions 
d’émissions, le partage de 
données et un soutien continu au 
programme de monitoring d’art 
rupestre de Murujuga – pour 
s’assurer que nous gérons nos 
impacts de manière responsable.»

Fermeture reportée
Cependant, fin mai, le 
gouvernement australien a donné 
son feu vert, sous conditions, à 
la prolongation jusqu’en 2070 
de l’exploitation du site, dont 
la fermeture était initialement 
prévue pour 2030.
Se sentant ignorée par Canberra, 
la petite délégation menée 
par Raelene Cooper est venue 
demander que l’Unesco impose 
un moratoire sur tout nouveau 
dommage comme condition 
à l’inscription au patrimoine 
mondial de l’humanité du site de 
Murujuga.

Action en justice
«Nous ne nous opposons pas 

au classement au patrimoine 
mondial de l’humanité», précise 
Raelene Cooper, qui a par ailleurs 
engagé une action en justice 
contre le ministre australien de 
l’Environnement. «Cependant, il 
doit y avoir, au plus haut niveau, 
des garanties et des mesures de 
préservation.»
Face à eux, le gouvernement 
australien a également dépêché 
une délégation, comprenant des 
membres de la communauté 
aborigène locale, signe de 
la complexité du dossier. 
«L’inscription au patrimoine 
mondial renforcerait les 
protections déjà importantes 
mises en place pour préserver ce 
site d’une importance capitale», 
affirme-t-il dans une déclaration 
transmise à l’AFP. «Cette 
nomination a été préparée en 
partenariat avec les propriétaires 
et gardiens traditionnels de 

la Corporation aborigène de 
Murujuga ainsi qu’avec le 
gouvernement d’Australie-
Occidentale», souligne-t-il.

État d’urgence
L’Icomos, ONG spécialisée 
partenaire de l’Unesco, juge 
«urgent» pour l’État australien 
de «veiller à l’élimination totale 
des émissions acides néfastes 
qui affectent actuellement les 
pétroglyphes (...) afin de préserver 
durablement l’intégrité du bien», 
selon un rapport consulté par 
l’AFP.
«Si le gouvernement national 
ne peut pas s›occuper de ce 
site lorsqu›il n›est pas inscrit 
au patrimoine mondial de 
l›humanité, je ne vois pas en 
quoi son inscription fera une 
différence», conclut Benjamin 
Smith.

Unesco
Deux nouveaux sites africains inscrits au patrimoine 

mondial

Art rupestre
Des Aborigènes australiens interpellent l’Unesco

 pour protéger un site emblématique
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Cinquième fruit 
préféré des 
Français avec 7 

kg consommés chaque 
année par personne, la 
pêche est le fruit d’été 
par excellence. Mais 
risque-t-elle de nous faire 
prendre du poids ? On fait 
le point sur ses qualités.
L’essentiel
Réalisé avec l’IA, validé 
par Santé Magazine.
•	 La	 pêche	 est	 un	
fruit peu calorique (46 
kcal/100 g), avec un 
index glycémique modéré 
(42) et bien toléré par les 
intestins, ce qui en fait un 
bon allié pour un régime.
•	 Riche	 en	 fibres	
et légèrement pourvue 
en magnésium, elle aide 
à réguler la glycémie et 
favorise un bon transit, 
tout en apportant une 
sensation de calme.
•	 Elle	se	consomme	
facilement crue ou cuite, 
sucrée ou salée, et existe 
en de nombreuses variétés 
savoureuses, surtout 
entre juin et septembre.
____________________
La pêche est-elle bonne 

pour un régime ?
La	 pêche	 ne	 fait	
pas partie des fruits 
les plus caloriques.
Calories dans une pêche
«	 Les	 pêches	 blanches	
et jaunes apportent 
seulement 46* calories 
aux 100 g », précise Aline 
Famy, diététicienne-
nutritionniste.
Calories dans un brugnon
«	 Les	 nectarines,	 ou	
brugnons, sont de la 
même famille que les 
pêches, 51* calories aux 
100 g », précise Aline 
Famy, diététicienne-
nutritionniste.	 L’apport	
calorique moyen des fruits 
se situant autour de 50 
calories, la pêche a donc 
un apport raisonnable.
Autre atout de la pêche, 
son index glycémique 
de 42 qui est modéré.
La	 pêche	 limite	 donc	 le	
pic de glycémie, d’autant 
plus que le fruit est 

consommé	 à	 la	 fin	 du	
repas, et non tout seul 
dans la journée. Aline 
Famy, diététicienne-
nutritionniste.
La	 nectarine	 fait	 encore	
mieux avec un index 
glycémique de 35 
seulement, c’est-à-dire 
bas.	En	revanche,	on	évite	
les pêches au sirop qui 
ont un indice élevé de 50. 
Une petite astuce si vous 
choisissez des pêches 
au sirop, rincez-les sous 
l’eau froide pour éliminer 
un peu de sucre et ne 
consommez pas le jus.
En	 revanche,	 certains	
fruits ont un apport 
calorique élevé. C’est le 
cas de la noix de coco, 
la châtaigne, la banane, 
le raisin, les cerises, 
le kaki, la mangue.
.

Les pêches font-elles 
gonfler le ventre ?

La	 pêche	 apporte	 à	 la	
fois	des	fibres	 insolubles	
et	des	fibres	solubles	qui	
sont bien tolérées, même 
par les intestins fragiles. 
«	Les	premières	agissent	
sur le péristaltisme 
intestinal et augmentent 
le volume des selles grâce 
notamment à la pectine, 
les secondes participent 
au développement des 
bonnes bactéries du 
côlon pour avoir un 
microbiote de qualité », 
explique Aline Famy.
C’est la pêche blanche 
qui renferme le plus de 
fibres*	 :	 1,1	 g	 aux	 100	
g contre 1 g pour la 
pêche jaune et seulement 

0, 6 g et 0,5 g pour la 
nectarine ou brugnon 
jaune et la nectarine 
ou brugnon blanc.
D’ailleurs, la pêche est un 
fruit bien toléré puisqu’il 
peut être donné dès l’âge 
de 4 à 6 mois, écrasé.

Est-il bon de manger 
une pêche le soir ?

En	 Hongrie,	 la	 pêche	
est appelée ‘fruit du 
calme’. Pourquoi ? 
Parce qu’elle apporte 
un peu de magnésium 
qui est indispensable au 
bon fonctionnement du 
système	 nerveux.	 Les	
nectarines et les brugnons 
renferment environ 8 mg 
de magnésium aux 100 
g et les pêches jaunes et 
blanches un peu moins 
de 7 mg aux 100 g.

Est-ce que les fruits 
font grossir ?

Un aliment en tant que tel 
ne fait pas grossir, c’est 
le fait d’absorber plus de 
calories quotidiennement 
que l’on en dépense 
qui fait prendre du 
poids. Aline Famy.
Il est recommandé de 
consommer 5 fruits et 
légumes par jour pour 
leur	 apport	 en	 fibres,	 en	
vitamines, en minéraux 
indispensables au 
bon fonctionnement 
de l’organisme.
Mangerbouger.fr 
explique qu’une portion 
de fruits correspond à 1 
petite pomme, 2 abricots, 
1 tranche de melon, 
1 pêche, 1 coupelle 
de salade de fruits, 1 
compote, 5 à 6 fraises… 

On peut par exemple 
manger 3 portions de 
fruits et 2 de légumes ou 
4 de légumes et 1 de fruit.
Comment manger une 

pêche ?
La	 pêche	 se	 déguste	
de multiples façons 
:	 aussi	 bien	 crue	 que	
cuite, sucrée que salée.
•	 Sucrée,	 on	 la	
prépare en salade de fruits, 
en glace, en papillote, 
pochée à l’infusion de 
verveine ou de thé, en 
brochettes, en tarte…
•	 Salée,	 elle	 se	
marie avec le magret de 
canard, en salade avec des 
tomates et de la burrata, 
farcie avec du thon…
La	 liste	 de	 variété	
des pêches
La	 saison	 des	 pêches	 en	
France s’étale de juin à 
septembre, mais c’est en 
juillet en août qu’elles 
sont les meilleures ! 
Voici une sélection de 
variétés de plein été.
•	 Pêches	 jaunes	 :	 on	
trouve en juillet la Ruby 
Rich douce et acidulée, 
l’elegant lady en août 
à chair ferme et peu 
sucrée, en septembre la 
Plus juteuse et sucrées.
•	Pêches	blanches	:	parmi	
les variétés on trouve 
l’Onyx en juin et en 
juillet, reconnaissable 
à sa peau marbrée et 
rosée et à son goût sucré 
et acidulé, la Bénédicte 
en août très sucrée et la 
Gladys au goût rond en 
bouche. Ces fruits sont 
parfumés, savoureux 
mais plus fragiles que 

les pêches jaunes.
•	 Nectarines	 jaunes	 :	
parmi les variétés, on 
a la Big Top, la Big 
Bang, la Western Red, 
la	 Nectariane.	 Ces	 fruits	
ont une peau lisse, 
brillante et un noyau qui 
se détache facilement 
de la chair. Ils ont une 
chair ferme, savoureuse 
et sucrée et ils peuvent 
se déguster croquants.
•	 Nectarines	 blanches	
:	 on	 trouve	 la	
Turquoise, la Zéphir, la 
Magique,	 l’Emeraude	
à la chair sucrée.
•	 Les	 pêches	 à	 chair	
sanguine sont également 
appelées ‘pêches de 
vigne’. Ces fruits sont 
sur les étals en milieu et 
en	 fin	 de	 saison,	 soit	 en	
septembre et en octobre. 
Leur	particularité	 ?	Leur	
chair est rouge ‘lie de 
vin’, très parfumée, 
juteuse	et	fondante.	Elles	
s’appellent ‘pêches de 
vigne’car, à l’origine, 
ces pêchers étaient 
plantés dans les vignes. 
En	 cas	 de	 présence	 de	
l’oïdium sur les pêchers, 
un champignon parasite, 
les viticulteurs traitaient 
immédiatement la 
vigne pour la protéger.
On trouve aussi la 
‘Nectavigne’,	 ce	 fruit	
est issu d’un croisement 
entre la pêche de 
vigne sanguine et la 
nectarine. Sa chair est 
équilibrée, sucrée et 
légèrement acidulée.
•	 Les	 brugnons	 à	
chair	 jaune	 :	 il	 y	 a	 le	
Nectared	 6,	 parfumé	 et	
savoureux, le Fantasia, 
très sucré, le Rubis 
Necta	 Zee,	 un	 brugnon	
juteux et parfumé.
•	 Les	 brugnons	 à	 chair	
blanche	 :	 il	 y	 a	 le	Silver	
Lode	juteux	et	parfumé,	le	
Violet Cardinal fondant, 
le Morton juteux et sucré.

La pêche fait-elle grossir ?
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La ménopause est synonyme 
de nombreux changements 
au niveau de la peau, 

notamment la perte de fermeté. 
Une dermatologue nous indique 
les bons réflexes à adopter et les 
solutions qui existent en médecine 
esthétique et en chirurgie.
Alors que la ménopause survient 
aux alentours de 50 ans, ses 
effets sur la peau sont indéniables 
: celle-ci est plus sèche, plus 
fine, plus fragile, les rides se 
creusent, des taches pigmentaires 
apparaissent… Et si ce n’était pas 
suffisant, la peau perd en élasticité 
et en fermeté.
Ce n’est toutefois pas une 
fatalité : le Dr. Laurence Risse, 
dermatologue, nous aide à 
comprendre les mécanismes 
qui expliquent cette perte de 
fermeté, ainsi que les solutions 
qui existent pour garder une peau 
ferme malgré les changements 
hormonaux.
Pourquoi la ménopause affecte la 
fermeté de la peau
«À la ménopause, l’arrêt des 
menstruations s’accompagne 
d’une privation hormonale en 
œstrogène et progestérone», 
explique le Dr. Risse. «Or c’est 
en partie grâce aux œstrogènes 
que les fibroblastes (les cellules 
considérées comme les architectes 
de la peau, ndlr) synthétisent le 
collagène et l’élastine, soit les 

molécules qui assurent le soutien 
et l’élasticité de la peau.»
Cette chute hormonale diminue 
considérablement l’activité des 
fibroblastes, ce qui se traduit 
par une «perte de fermeté assez 
redoutable au niveau de la 
paupière, de l’ovale du visage, 
du cou, du décolleté, de l’arrière 
des bras et du dos des mains». 
En parallèle, on constate une 
diminution de la production de 
sébum, ce qui a pour conséquence 
un film hydrolipidique (la couche 
naturellement présente à la surface 
de la peau) altéré, favorisant ainsi 
la déshydratation de la peau et la 
perte de fermeté. Et parce que la 
ménopause est parfois synonyme 
de poids qui fait le yoyo (on a 

tendance à prendre du poids, donc 
on se prive pour contrer cela), ce 
qui a un impact sur la fermeté de 
la peau.

De l’assiette aux soins visage, 
les alliés d’une peau ferme

Comme le rappelle la 
dermatologue, le vieillissement 
cutané, dont découle la perte de 
fermeté, est lié à la génétique 
mais également à nos habitudes 
de vie. On peut donc en partie le 
freiner, à condition d’adopter de 
bons réflexes. La dermatologue 
préconise ainsi de veiller à dormir 
suffisamment et à se protéger du 
soleil, du tabac, de la pollution et 
du stress.
Côté alimentation, on fait le plein 
d’antioxydants (notamment la 

vitamine C que l’on retrouve 
dans le cassis, le poivron, le 
brocoli, le kiwi ou encore les 
agrumes, mais aussi la vitamine 
E présente dans les noix, le soja 
ou encore les céréales complètes), 
d’acides gras (oméga-3/6/9, que 
l’on trouve dans les poissons 
gras et fruits de mer, l’huile 
d’olive ou encore l’avocat) et de 
zinc (avec du saumon, du jaune 
d’œuf et du soja). Et si certains 
de ces nutriments peuvent être 
retrouvés dans des compléments 
alimentaires, la dermatologue 
estime qu’il ne faut pas en abuser 
(un seul complément alimentaire 
à la fois) et qu’il est plus simple 
de les trouver dans l’alimentation.
En ce qui concerne les soins 
visage, le Dr. Risse recommande 
d’utiliser matin et soir des produits 
formulés avec des actifs anti-âge 
(acide hyaluronique, collagène, 
rétinol…). Les gammes peau 
mature des marques cosmétiques 
sont généralement bien adaptées, 
puisqu’elles proposent des 
textures riches donc confortables 
et bien hydratantes.
Bon à savoir : il existe un 
traitement hormonal substitutif 
pour la ménopause, qui est 
prescrit par le/la gynécologue 
pour en minimiser les symptômes 
(sécheresse vaginale, bouffées 
de chaleur, etc.). Ce traitement 
permet également de ralentir ses 

effets sur la peau.
Médecine esthétique et chirurgie : 
ce qui marche contre la perte de 
fermeté
Sans surprise, si vous souhaitez 
des résultats visibles sur la 
fermeté de votre peau, c’est 
vers votre dermatologue ou un 
médecin esthétique qu’il faudra 
vous tourner. «Le peeling à l’acide 
glycolique offre un coup d’éclat et 
peut également aider à gagner en 
fermeté», indique le Dr. Risse, qui 
préconise un peeling par mois, par 
série de 4 et à associer à une crème 
aux AHA pour prolonger l’effet 
le plus longtemps possible. Les 
injections d’acide hyaluronique 
(plus ou moins réticulé selon la 
profondeur des rides) permettront 
quant à elles d’augmenter l’aspect 
rebondi de la peau. Quid du 
Botox ? «Il donne un aspect plus 
lisse, donc une apparence de 
fermeté, mais ne permet pas de 
régler le problème», affirme la 
dermatologue.
Le résultat le plus bluffant est 
évidemment obtenu via un 
lifting qui va complètement et 
immédiatement retendre la peau 
du visage. Si cette option vous 
intéresse, il faut vous tourner 
vers un cabinet de chirurgie 
esthétique.

J’ai le contour des yeux fatigué
Vous êtes sujette aux cernes, qui 
donnent l’impression de traits 
creusés. Vos yeux sont parfois 
gonflés au réveil, signe d’une 
mauvaise circulation. Vous avez 
des rides d’expression.
L’aliment booster. Le 
gingembre, qui aide à relancer 
la microcirculation. Il peut 
être utilisé cru ou cuit pour 
agrémenter les plats mais aussi 
en infusion, seul ou avec du 
citron.
Les soins adaptés. Un 
champignon en quartz ou en 
jade, qui favorise le drainage et 
décongestionne et un produit à 
base d’escine et de chanvre, qui 
estompe cernes et poches.
Je manque de fermeté
Votre ovale se relâche un peu, 
les contours de votre visage 
sont moins nets et votre peau a 
perdu en élasticité. Vous avez 
l’impression qu’elle manque un 
peu de tonus.

L’aliment booster. L’œuf, 
riche en souffre, qui stimule la 
production de collagène. Il peut 
être consommé à la coque, au 
plat, poché...
Les soins adaptés. Un rouleau 
qui crée un effet de gym faciale 
et redessine l’ovale du visage 
et un baume qui relance la 
production de collagène au fil 
des jours.
J’ai besoin de confort
Votre peau tiraille et manque 
de souplesse, particulièrement 
après la toilette. Même lorsque 
vous appliquez une crème, c’est 
insuffisant.
L’aliment booster. Les noix, 
riches en omega 3. Consommez-
en cinq ou six par jour, pas 
plus car elles sont caloriques. 
Mangez-les en snack ou utilisez-
les pour agrémenter vos salades.
Les soins adaptés. Une huile à 
appliquer comme un sérum sous 
la crème, ou à mélanger à celle-
ci pour la rendre plus riche et 

une crème de nuit aux propriétés 
régénérantes.
J’ai le teint terne
En raison de la fatigue, de 
la pollution ou d’une vie 
trépidante, vous faites grise 
mine et êtes perpétuellement en 

quête d’éclat.
L’aliment booster. Le kiwi 
(vert, jaune ou rouge), riche 
en vitamine C. Si vous le 
consommez en jus, utilisez un 
extracteur pour préserver toutes 
ses vitamines.

Les soins adaptés. Un gommage 
doux, qui réveille illico l’éclat 
de votre peau et quelques 
gouttes de sérum à la vitamine 
C, à glisser sous votre crème de 
jour.
Ma peau est déshydratée
Dès que vous appliquez un soin, 
il est immédiatement absorbé. 
Et c’est d’autant plus vrai si 
vous avez pris le soleil ou si 
vous avez été exposée au vent.
L’aliment booster. Le 
concombre, gorgé d’eau, à 
consommer sans modération 
dans les salades et smoothies. 
La pastèque et le melon sont de 
bonnes alternatives.
Les soins adaptés. Un sérum 
généreux en actifs hydratants 
comme la fleur de sureau, à 
utiliser matin et soir et une 
crème hydratante à appliquer 
par-dessus, pour une hydratation 
renforcée.

Ménopause  

Comment garder une peau ferme malgré les changements 
hormonaux ?

Teint terne, manque de fermeté… 

Les bons gestes à adopter après 50 ans
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À 82 ans, la retraite n’est pas à 
l’ordre du jour pour Michael 
Mann, qui, en tant qu’écri-
vain, a écrit avec Meg Gar-
diner le roman «Heat 2», en 
cours d’adaptation pour son 

prochain long-métrage.

Le cinéaste américain 
Michael Mann recevra 
en octobre à Lyon le 17e 

prix Lumière, récompensant les 
figures majeures du 7e art, suc-
cédant ainsi à des personnali-
tés comme Clint Eastwood ou 
Quentin Tarantino. Thierry Fré-

maux, directeur du festival, qui 
avait déjà accueilli le réalisateur 
en 2017, a souligné vendredi 
11 juillet dans un communiqué 
: «Tout droit venu de la mytho-
logie hollywoodienne, c’est un 
artiste majeur dont la trace dans 
le cinéma est là pour toujours.»
Né à Chicago, Michael Mann, 
âgé de 82 ans, a marqué les 
quarante dernières années avec 
douze longs-métrages, dont son 
film policier emblématique Heat 
(1995), réunissant les stars Al Pa-
cino et Robert de Niro. Il a aussi 
dirigé Daniel Day-Lewis dans Le 
Dernier des Mohicans (1992), 
Tom Cruise dans Collatéral 
(2004) ainsi que Colin Farrell et 
Jamie Foxx dans l’adaptation de 
la série culte Miami Vice (2006), 
dont il était également produc-
teur exécutif.

Longs-métrages et téléfilms
Parmi ses projets, il a porté à 
l’écran la vie de la légende de 

la boxe Mohamed Ali dans Ali 
(2001), avec Will Smith, ainsi 
que celle d’Enzo Ferrari, fonda-
teur italien de la célèbre marque 
automobile, dans Ferrari (2023) 
aux côtés d’Adam Driver et 
Penélope Cruz. Parallèlement, 
Michael Mann fait son retour à 
la télévision avec la série Tokyo 
Vice, dont il réalise le premier 
épisode.
Il a été récompensé par un Emmy 
et un DGA Award pour son télé-
film The Jericho Mile - Comme 
un homme libre (1979). Son pre-
mier film, Le Solitaire (1981), 
avec James Caan, a été sélection-
né au Festival de Cannes, tandis 
que Révélations (1999), un film 
politique majeur porté par Rus-
sell Crowe et Al Pacino, a reçu 
sept nominations aux Oscars. 
En tant qu›écrivain, Michael 
Mann a cosigné avec Meg Gar-
diner le roman Heat 2, en cours 
d›adaptation pour devenir son 

prochain long-métrage.
Un club de lauréats prestigieux
Le prix Lumière lui sera remis 
le 17 octobre, lors du Festival 
Lumière (11-19 octobre), dédié 
au cinéma de patrimoine. Créé 
par Thierry Frémaux, directeur 
général de l’Institut Lumière et 
également à la tête du Festival de 
Cannes, ce prix vise à «célébrer 
une personnalité pour l›ensemble 
de son œuvre et le lien qu›elle 
entretient avec l’histoire du ci-
néma».
Parmi les précédents lauréats fi-
gurent des noms prestigieux tels 
que Francis Ford Coppola, Wong 
Kar-wai, Clint Eastwood, Tim 
Burton, Quentin Tarantino, Mar-
tin Scorsese, Ken Loach, ainsi 
qu›Isabelle Huppert en 2024.

Le vestige a été confié aux 
autorités pour être expertisé, 
mais il pourrait s’agir d’un 

objet datant du Ier siècle après 
J.-C.

Le jeune Alejandro a l’habi-
tude de plonger en apnée 
à la plage de La Ministra, 

à Cadix (Espagne), et de mettre 
la main sur des objets insolites. 
Mais l’adolescent de 15 ans est 
cette fois tombé sur une pièce 
unique, a rapporté mercredi El 
Diario de Cadiz. Il a en effet 
découvert une amphore antique 

à demi enterrée dans la vase et a 
pu la remonter avec l’aide de ses 
amis.
L’objet a été confié au Centre 
d’archéologie subaquatique 
d’Andalousie, basé à Cadix. Il 
doit être analysé par des techni-
ciens de la délégation territoriale 
de la Culture et du Patrimoine 
historique de la Junta de Andalu-
cia, précise El País. En attendant 
leurs conclusions, les photos de 
l’amphore ont fait le tour des 
réseaux sociaux. Elle pourrait 
dater de l’Antiquité romaine, du 

Ier siècle après J.-C.
Comme le rappelle El País, la 
zone du Rio San Pedro, située 
en face du Parc naturel de la baie 
de Cadix, a déjà été le théâtre de 
découvertes archéologiques. La 
ville, baptisée à l’origine Gadès, 
est l’une des plus anciennes cités 
espagnoles. A l’époque antique, 
la baie accueillait une activité 
commerciale intense. Son envi-
ronnement de marais et de fonds 
boueux abrite des vestiges de 
cette période.

Nommée à la direction de la 
Villette en juillet 2024, la choré-
graphe franco-espagnole quitte 
son poste après seulement un 

an de présidence.

Un départ inattendu. Après 
un an à la présidence de 
l’établissement public 

de la Villette, à Paris, Blanca Li a 
choisi de jeter l’éponge, vendredi 
11 juillet, lors d’une confession 
accordée au journal Le Monde, 
puis confirmée par un commu-
niqué officiel du ministère de la 
Culture. «Blanca Li ne souhaite 
pas être renouvelée à la prési-
dence de l’établissement public 
du parc et de la grande Halle 
de la Villette», précise le com-
muniqué, qui ajoute que la cho-
régraphe souhaitait «se consa-
crer pleinement à ses activités 
artistiques et au rayonnement 
national et international de sa 
compagnie.» Déjà en 2002, la 

chorégraphe franco-espagnole 
avait connu un passage bref à la 
tête du ballet du Komische Oper 
à Berlin, où elle était restée seu-
lement un an. Blanca Li assurera 
néanmoins l’intérim jusqu’à la 
nomination de son successeur.
Repérée pour ses productions 
artistiques et ses collabora-
tions avec des figures majeures 
du cinéma, de la musique et de 
la mode, Blanca Li avait pris 
les rênes de la Villette en juil-
let 2024, forte d’une réputation 
populaire qui semblait en adé-
quation avec la vocation à la fois 
pointue et grand public de ce lieu 
culturel majeur. Pourtant, elle 
n’avait jamais dirigé de centre 
chorégraphique national, et son 
expérience à la tête du Teatros 
del Canal à Madrid avait été mar-
quée par une controverse liée à 
une possible censure gouverne-
mentale d’une œuvre du drama-

turge Paco Bezerra.
Un projet pourtant ambitieux

En acceptant ce poste, Blanca Li 
avait posé une condition essen-
tielle : conserver sa compagnie 
et ses activités chorégraphiques. 
Pourtant, malgré un agenda 

chargé – son spectacle «augmen-
té» L’Ombre était à l’affiche de 
l’IRCAM de mai à juin, et Didon 
et Énée qui se joue le 19 juillet 
au Théâtre antique de Vaison-la-
Romaine – le rythme s’est avéré 
incompatible avec la direction 

d’un établissement aussi impor-
tant que la Villette, qui compte 
215 salariés et un budget de 43 
millions d’euros, dont près de 
la moitié provient de ressources 
propres.
À la Villette, Blanca Li avait 
annoncé vouloir mettre l›accent 
sur les arts urbains, notamment 
le hip-hop, ainsi que sur le roller 
et le BMX, tout en poursuivant la 
politique de grands événements 
populaires initiée par son pré-
décesseur Didier Fusillier, parti 
présider le Grand Palais. Elle 
souhaitait également accroître 
les résidences d›artistes et ren-
forcer les projets éducatifs à 
destination des jeunes. Ces der-
nières semaines, des informa-
tions autour d›une mésentente 
avec les équipes, agacées par 
ses absences répétées, avaient 
circulé, mais Blanca Li les avait 
démenties.

Le réalisateur américain Michael Mann va recevoir le 17ème 
prix Lumière

Un adolescent de 15 ans découvre une amphore romaine 
lors d’une plongée en Espagne

La chorégraphe Blanca Li quitte la présidence de la Villette
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Dans un geste 
symbolique fort, 
la clinique ‘’Lala 

Malika’’ du Dr Mesbah à 
El Bouni a organisé une 
cérémonie de reconnaissance 
pour célébrer deux parcours 
d'excellence scolaire qui 
illustrent parfaitement la 
réussite du système éducatif 
algérien.
Des performances 
exceptionnelles récompensées
La cérémonie a mis à 
l'honneur deux élèves 
dont les résultats au brevet 
d'enseignement moyen (BEM) 
témoignent d'un niveau 
d'excellence remarquable. 
LemmouchiRamzi s'est 
distingué en obtenant la 

première place nationale dans 
la catégorie des élèves à besoins 
spécifiques, démontrant ainsi 
que la détermination et le 
travail peuvent surmonter 
tous les obstacles. Cette 
performance exceptionnelle 
illustre non seulement les 
capacités individuelles de 
l'élève, mais aussi l'efficacité 
des dispositifs d'inclusion 
scolaire mis en place par 
le ministère de l'Éducation 
nationale. Parallèlement, 
l'élève ManasriaNoursine a 
décroché la première place au 
niveau de la wilaya d'Annaba, 
confirmant ainsi le haut niveau 
académique de la région. 
Cette réussite s'inscrit dans 
une dynamique positive qui 
caractérise les établissements 

scolaires de la wilaya, 
reconnus pour leur excellence 
pédagogique. 
Une initiative privée au 
service de l'éducation
L'organisation de cette 
cérémonie par la clinique Lala 
Malika du Dr Mesbah révèle 
l'engagement du secteur 
privé dans la valorisation de 
l'excellence scolaire. Cette 
initiative témoigne d'une 
approche citoyenne qui 
dépasse le cadre strictement 
médical pour s'inscrire 
dans une démarche de 
responsabilité sociale. En 
choisissant de célébrer ces 
réussites, l'établissement de 
santé affirme sa conviction 
que l'investissement dans 
l'éducation constitue un 

pilier fondamental du 
développement social. 
Vers une culture de l'excellence
Ces distinctions s'inscrivent 
dans une dynamique plus 
large de promotion de 
l'excellence scolaire en 
Algérie. Elles mettent en 
lumière l'importance de 
reconnaître et d'encourager les 

performances exceptionnelles, 
qu'elles concernent les élèves 
en situation de handicap ou 
l'ensemble des apprenants. 
Cette approche inclusive de 
la réussite éducative contribue 
à renforcer la cohésion 
sociale et à promouvoir une 
société plus équitable. La 
reconnaissance publique de 
ces parcours d'excellence 
constitue également un 
message d'espoir pour 
l'ensemble de la communauté 
éducative, démontrant que 
l'engagement personnel 
et l'accompagnement 
pédagogique approprié 
peuvent conduire aux plus 
hauts niveaux de réussite 
académique.
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Lemmouchi Ramzi, premier national, un exploit 
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Le site archéologique 
d’Hippone à Annaba 
entre dans une nouvelle 

phase d'exploration scientifique 
avec le démarrage de la 
deuxième campagne de fouilles 
archéologiques de l'année 
2025, menée par l'Institut 
d'Archéologie de l'Université 
d'Alger 2.
 Cette nouvelle campagne de 
recherches archéologiques, qui 
s'inscrit dans la continuité des 
travaux scientifiques entrepris 
sur ce site emblématique de 
l'histoire antique de l'Algérie, 
bénéficie de l'encadrement 
scientifique du Professeur 
Salim Annan et du Professeur 
Mohamed Arbaaoui, deux 
figures reconnues dans le 
domaine de l'archéologie 
algérienne. 
Un engagement institutionnel 
renforcé
L'importance accordée à ces 
travaux de recherche s'est 
traduite par la visite du Professeur 
Miftah Othman, Directeur 
de l'Institut d'Archéologie de 
l'Université d'Alger 2, qui 
s'est rendu sur le terrain pour 
superviser personnellement le 
déroulement des opérations 
de fouilles. Cette démarche 
témoigne de l'engagement de 
l'institution universitaire dans 

la valorisation du patrimoine 
archéologique national et 
de l'importance stratégique 
accordée au site d'HippoRegius 
dans le programme de recherche 
national. La dimension 
institutionnelle de ce projet a 
été également soulignée par 
la visite de M. Abdelmadjid 
Bourouis, Vice-président de 
la commune d'Annaba chargé 
de la Culture, des Sports et du 
Tourisme, qui s'est déplacé sur 
le site pour suivre l'avancement 
des travaux. Cette présence 
des autorités locales illustre 
la reconnaissance du potentiel 
culturel et touristique du site 
archéologique et l'importance 
de son développement pour le 
rayonnement de la région
Un patrimoine en pleine 

valorisation
 Le site archéologique 
d'HippoRegius, ancienne cité 
antique qui fut notamment 
le siège épiscopal de Saint 
Augustin, représente l'un 
des joyaux du patrimoine 
archéologique algérien. Les 
fouilles entreprises visent à 
approfondir la compréhension 
de l'histoire de cette cité qui fut 
un centre important de l'Afrique 
romaine et byzantine. Ces 
travaux de recherche s'inscrivent 
dans une démarche scientifique 
rigoureuse visant à documenter 
et préserver les vestiges de 
cette cité antique, tout en 
contribuant à l'enrichissement 
des connaissances sur l'histoire 
de l'Algérie antique. L'approche 
méthodologique adoptée par 

l'équipe de recherche permet 
d'allier rigueur scientifique et 
formation pratique des étudiants 
en archéologie.
Un attrait touristique croissant
Parallèlement aux travaux 
de recherche, le musée 
connaît un succès grandissant 
auprès des visiteurs, tant 
nationaux qu'internationaux. 
Cette attractivité témoigne 
de l'intérêt croissant pour le 
patrimoine archéologique 
algérien et de l'importance 
du musée d’Hippone dans le 
circuit touristique culturel de la 
région. L'affluence de visiteurs 
étrangers et locaux au musée 
d'HippoRegius souligne le 
potentiel de développement du 
tourisme culturel dans la région 

d'Annaba. Cette dynamique 
positive contribue non 
seulement à la sensibilisation 
du public à l'importance du 
patrimoine archéologique, 
mais aussi au développement 
économique local à travers le 
tourisme culturel. 
Perspectives de développement
Cette deuxième campagne 
de fouilles de l'année 2025 
s'inscrit dans une vision à long 
terme de développement du 
site archéologique d’Annaba. 
Les résultats des recherches 
entreprises contribueront à 
enrichir les collections du 
musée et à approfondir la 
compréhension de l'histoire de 
cette cité antique.
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